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В отсутствие Председателя его место занима-
ет г-н Канда (Гана), заместитель Председателя.

Заседание открывается в 10 ч. 15 м.

Дань памяти президента Народной Республики 
Бангладеш Его Превосходительства 
г-на Зиллура Рахмана

Исполняющий обязанности Председате-
ля (говорит по-английски): Прежде чем мы при-
ступим к рассмотрению пунктов нашей повестки 
дня, мне предстоит выполнить печальную обязан-
ность и отдать дань памяти президента Народной 
Республики Бангладеш Его Превосходительства 
г-на Зиллура Рахмана, который скончался 20 марта 
2013 года.

От имени Генеральной Ассамблеи я прошу 
представителя Народной Республики Бангладеш 
передать наши соболезнования правительству и 
народу Бангладеш, а также скорбящей семье Его 
Превосходительства г-на Зиллура Рахмана.

Я прошу представителей встать и почтить 
минутой молчания память Его Превосходительства 
г-на Зиллура Рахмана.

Члены Генеральной Ассамблеи соблюдают ми-
нуту молчания.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю сло-
во Его Превосходительству Генеральному секрета-
рю Пан Ги Муну.

Генеральный секретарь (говорит 
по-английски): Для меня большая честь присутство-
вать здесь, в этом зале, для того чтобы отдать дань 
памяти Его Превосходительства г-на Зиллура Рах-
мана, который выполнял функции президента Бан-
гладеш с 2009 года. Он был одним из самых уважае-
мых государственных деятелей Бангладеш, который 
более 50 лет самоотверженно служил своей стране 
и ее народу. В 2009 году он был избран пятнадца-
тым президентом, и за свою политическую жизнь 
внес важный вклад в переход страны к демократии. 
Я разделяю скорбь семьи покойного, а также прави-
тельства и народа Бангладеш.

Я выражаю также свои соболезнования семьям, 
которые потеряли своих близких, жилье и средства 
к существованию в результате торнадо, обрушив-
шегося на округ Брахманбария в прошлую пятницу. 
Это еще одно напоминание об уязвимости народа 
Бангладеш по отношению к изменению климат, и 
бремя этой уязвимости мы все разделяем.

Однако, несмотря на эти печальные новости, 
народ Бангладеш имеет немало оснований для 
того, чтобы с оптимизмом смотреть в будущее, и 
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покойный президент может испытывать гордость за 
это, ибо его страна значительно продвинулась впе-
ред после обретения независимости 38 лет назад. 
Бангладеш служит примером укрепления жизне-
стойкости и готовности к стихийным бедствиям. 
Это лидер в области устойчивого развития и в пла-
не успешного продвижения к достижению целей в 
области развития, сформулированных в Деклара-
ции тысячелетия.

Растет число мальчиков и девочек, посещаю-
щих школу. Снижаются уровни материнской и дет-
ской смертности. В стране усиливается социальная 
защита и совершенствуется сфера обслуживания 
населения, в том числе в плане санитарии и водо-
снабжения. Бангладеш давно стала первопроходцем 
в области микрокредитования, и ее экономика про-
цветает. В результате Бангладеш вступила на путь, 
ведущий к ее исключению из категории наименее 
развитых стран.

Бангладеш также является одной из ведущих 
стран в деле расширения прав и возможностей 
женщин. Я особо горжусь деятельностью бангла-
дешских женщин-полицейских, несущих службу 
в миротворческих миссиях Организации Объеди-
ненных Наций. В тех странах, где они несут такую 
службу, они демонстрируют как женщинам, так и 
мужчинам, что не существует ничего такого, чего 
не могла бы делать женщина. Расширение прав и 
возможностей женщин является для меня одним 
из высших приоритетов. Женщины Бангладеш — 
начиная с премьер-министра страны Ее Превосхо-
дительства Шейх Хасины и заканчивая ее женщи-
нами-полицейскими — идут в авангарде движения 
в этом направлении.

Бангладеш, разумеется, по-прежнему стал-
кивается с серьезными и сложными проблемами. 
Увеличение численности населения, неравенство, 
рост цен на продовольствие и горючее и необходи-
мость создания достойных мест работы для моло-
дежи — все эти вызовы по-прежнему сопряжены с 
большими испытаниями для страны. Аналогичные 
испытания сопровождает и решение задач в таких 
областях, как укрепление демократии и примире-
ние, оздоровление и обеспечение правосудия в свя-
зи с борьбой за независимость.

Президент Рахман верил в независимость Бан-
гладеш. Он работал над достижением этой цели 
и был одним из ведущих политических деятелей 

страны. Наградой ему стали последние годы его 
президентства, отмеченные признанием его само-
отверженного служения делу, которому он посвя-
тил всю свою жизнь. Сегодня мы оплакиваем его 
кончину, но черпаем утешение в том, что страна, 
которую он помог основать, изо дня в день набира-
ет силу.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Я благодарю Генерального 
секретаря за его заявление.

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Чада, который выступить от имени Группы афри-
канских государств.

Г-н Аллам-ми (Чад) (говорит по-французски): 
Я выступаю на этом торжественном заседании 
Генеральной Ассамблеи, посвященном памяти 
только что покинувшего нас президента Народной 
Республики Бангладеш Его Превосходительства 
г-на Зиллура Рахмана, от имени Группы африкан-
ских государств. Африканская группа чтит память 
человека, который мужественно и самоотвержен-
но вносил бесценный вклад в демократизацию и 
социально-экономическое развитие своей страны 
на протяжении всей своей замечательной полити-
ческой жизни.

По поводу этого печального события Груп-
па африканских государств выражает через меня, 
скромного человека, свои глубокие соболезнования 
семье покойного президента Рахмана, равно как и 
правительству и народу Народной Республики Бан-
гладеш, которых постигла большая утрата. Наша 
Группа также разделяет с ними горечь и печаль 
этих дней. Да упокоится его душа с миром!

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово представителю Катара, который высту-
пит от имени Группы азиатских и тихоокеанских 
государств.

Г-н Ларам (Катар) (говорит по-арабски): 
Позвольте мне от имени Группы азиатских и тихооке-
анских государств выразить глубокую скорбь по слу-
чаю кончины президента Бангладеш г-на Мохаммеда 
Зиллура Рахмана. Я хотел бы также выразить наши 
соболезнования в связи с этой тяжелой утратой семье 
и правительству и народу Республики Бангладеш. 
Мы выражаем также наши искренние сочувствия 
Постоянному представителю Народной Республики 
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Бангладеш при Организации Объединенных Наций 
Его Превосходительству послу Абдулу Момену и 
его сотрудникам. Надеемся, что Аллах придаст им 
сил после этой трагической утраты.

Покойный президент был руководителем стро-
гих принципов и самоотверженного служения им. 
Его решимость вести свою страну по пути прогрес-
са и улучшить условия жизни его соотечественни-
ков проявились в нем, когда он был еще студентом. 
Свои первые шаги в служении своей стране он 
предпринял уже в 1952 году, сыграв жизненно важ-
ную роль в лингвистическом движении. Его поли-
тическая самоотверженность в еще большей мере 
проявилась, когда он принял участие в освободи-
тельной войне 1971 года.

Когда он вступил в Народную лигу, он уже имел 
представление о той роли, которую его стране над-
лежало играть на региональном и международном 
уровнях. С тех пор, как он был избран в 1973 году 
членом парламента и позднее, в 2009 году, на пост 
президента Бангладеш, он проявлял твердую реши-
мость добиться равноправия всех его сограждан и 
способствовать становлению принципов демокра-
тии и социальной справедливости.

Его послужной список свидетельствуем о 
том, насколько страстно он стремился улучшить 
условия жизни неимущих среди его собственного 
народа и поощрять культуру солидарности между 
различными слоями бенгальского общества. Для 
достижения этих благородных целей он взялся за 
решение ряда насущных вопросов, связанных, в 
частности, с ростом населения, нехваткой продо-
вольствия, достижением устойчивого развития, 
борьбой с нищетой и расширением прав и возмож-
ностей женщин.

В период его политической карьеры Бангладеш 
стала членом Организации Объединенных Наций, 
Движения неприсоединения и Группы 77 и Китая. 
Благодаря его прозорливости и мудрому руковод-
ству Бангладеш поддерживала добрые взаимоот-
ношения с соседними странами и расширила свое 
взаимодействие с Южной Азией и Организацией 
исламского сотрудничества.

Кроме того, его твердая приверженность 
содействию международному миру и безопасно-
сти превратила его страну в одно из ведущих госу-
дарств, выполняющих жизненно важную роль в 
различных миротворческих миссиях Организации 

Объединенных Наций. В этом качестве Бангладеш 
была отведена ведущая роль в операциях по под-
держанию мира в Сьерра-Леоне, Сомали, Руанде, 
Мозамбике и Косово.

Вне сомнения, благодаря тому, что пережитые 
им в различные периоды его жизни тяготы и невзго-
ды не подорвали его решимость направить свою 
страну по пути процветания и прогресса и обе-
спечить ей в международном сообществе по праву 
принадлежащее ей место, жизненный путь покой-
ного президента является источником вдохновения 
для грядущих поколений в его стране и повсюду 
в мире.. Его жизнь не была лишена трудностей и 
горя. Дважды в период своей борьбы он попадал в 
тюрьму и понес тяжелую утрату, когда в 2004 году 
была убита его жена и соратник г-жа Айви Рахман.

Группа азиатских и тихоокеанских государств 
вновь выражает глубокую скорбь в связи с утра-
той мудрого человека, дальновидности и руковод-
ства которого будет не хватать, и они останутся 
незабвенными.

Мы желаем народу Бангладеш успехов в буду-
щем и заверяем в решимости Группы азиатских и 
тихоокеанских государств тесно сотрудничать с 
его преемником. Мир праху покойного.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас слово предостав-
ляются представителю Республики Молдова, кото-
рый выступит от имени Группы восточноевропей-
ских государств.

Г-н Лупан (Республика Молдова) (говорит 
по-английски): Позвольте мне по поводу кончины 
президента Рахмана выразить от имени Группы 
восточноевропейских государств наши глубокие 
и искренние соболезнования скорбящей семье 
Его Превосходительства г-на Мохаммеда Зиллура 
Рахмана, исполняющему обязанности президента 
Народной Республики Бангладеш и правительству 
и народу Бангладеш.

Покойный президент считался уважаемым 
политическим деятелем Бангладеш, завоевавшим 
уважение политических сил как в своей стране, так 
и за ее пределами. Он был одним из ветеранов-орга-
низаторов создания Бангладеш начиная с 1971 года, 
а также центральной фигурой в области защиты и 
укрепления демократического развития страны.
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Благодаря своей приверженности и преданно-
сти прогрессу страны ему удалось улучшить бла-
госостояние населения и повысить качество жиз-
ни, в том числе путем решительного содействия 
региональной экономической интеграции в Южной 
Азии. Генеральный секретарь Пан Ги Мун отметил 
с признательностью вклад покойного президента 
Рахмана, сказав в день кончины лидера Бангладеш, 
что покойный президент Мохаммед Зиллур Рахман 
на протяжении всей своей политической жизни 
вносил важный вклад в переход страны к демокра-
тии. Мы согласны с такой оценкой.

Это невосполнимая потеря для страны и 
народа Бангладеш. Его Превосходительство 
г-на Мохаммеда Зиллура Рахмана будут помнить 
на его родине и за ее пределами. Да упокоится душа 
его с миром!

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Теперь слово имеет пред-
ставитель Сент-Люсии, который выступит от 
имени Группы государств Латинской Америки и 
Карибского бассейна.

Г-жа Луис (Сент-Люсия) (говорит по-английски): 
Я имею честь выступать от имени государств — чле-
нов Группы государств Латинской Америки и Кариб-
ского бассейна, чтобы отдать дань памяти покой-
ного президента Народной Республики Бангладеш 
Его Превосходительства г-на Зиллура Рахмана. Мы 
отдаем последний долг человеку, который пользо-
вался большим уважением и в отношении которо-
го практически никогда не выражалось порицания, 
который прошел путь от простого государственного 
служащего до руководителя государства и который 
принимал активное участие в самых важных собы-
тиях в политической истории Бангладеш. Как про-
фессиональный политик, он обладал всеми необхо-
димыми качествами для того, чтобы стать частью 
процесса, в котором неизменно подчеркивался при-
мат демократического порядка в стране. Он олице-
творял собой незыблемую приверженность народу 
Бангладеш. Несмотря на все испытания и трудности, 
с которыми он сталкивался в течение своей продол-
жительной и выдающейся государственной службы, 
он всегда преодолевал их, обретая еще большую 
решимость отстаивать интересы народа.

Президент Зиллур Рахман принадлежал к поко-
лению, чья решительная приверженность идеалам 
демократии вдохновила нацию на освободительную 

войну 1971 года. Сегодня, спустя сорок два года, мы 
чтим память человека, который принимал активное 
участие в становлении своей страны независимым 
государством. После себя он оставил своих детей 
и огромное наследие, в том числе благородство, 
которое он привнес в политику, неизменное сочув-
ствие к другим и непоколебимое мужество. Дух 
его всегда был духом решительного борца за демо-
кратию. Да пребудет этот дух с народом Бангла-
деш в знак вечной памяти этого государственного 
деятеля-патриота.

Государства — члены Группы государств 
Латинской Америки и Карибского бассейна выра-
жают соболезнования семье покойного президен-
та Рахмана и в этот тяжелый час скорбят вместе с 
народом Бангладеш.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Слово имеет теперь пред-
ставитель Финляндии, который выступит от имени 
Группы западноевропейских и других государств.

Г-н Таалас (Финляндия) (говорит по-английски): 
Я имею честь выступать от имени членов Группы 
западноевропейских и других государств. Я хотел 
бы выразить наши самые глубокие соболезнования 
народу и правительству Народной Республики Бан-
гладеш по поводу кончины главы государства Его 
Превосходительства президента Мохаммеда Зиллу-
ра Рахмана.

Президент Рахман прошел долгий и заслужи-
вающий уважения путь в сфере политики Бангла-
деш, снискав признание и уважение как у себя на 
родине, так и за пределами страны. Он принимал 
активное участие в борьбе Бангладеш за независи-
мость, а позднее его усилия сыграли решающую 
роль в направлении страны по пути демократиче-
ского развития.

Г-н Рахман был решительным сторонником 
региональной экономической интеграции в Южной 
Азии. Благодаря приверженности и напряженной 
работе его коллег и его самого сегодня Бангладеш 
может предложить своим гражданам улучшенные 
условия жизни и более светлые перспективы на 
будущее. Кроме того, Бангладеш имеет сильные 
позиции на международной арене и по-прежнему 
является одним из оплотов операций Организации 
Объединенных Наций по поддержанию мира во 
всем мире.
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именно таким лидером. Он сыграл важную роль в 
создании партии «Народная лига». Будучи актив-
ным членом каждого из этих движений, он способ-
ствовал не только провозглашению независимости 
Бангладеш, но и развитию страны как независимо-
го и демократического государства. В период после 
провозглашения независимости Бангладеш его 
посадили в тюрьму.

Его богатейший опыт позволил ему стать не 
только мудрым политиком и стойким членом пар-
тии, но и, что более важно, таким государственным 
деятелем, который действительно испытывал ува-
жение к своим коллегам в различных политических 
кругах. Впитавший в себя демократические идеалы 
и ценности, он внес богатый вклад в укрепление 
позиций партии «Народная лига».

Выдающиеся лидерские качества покойно-
го президента Рахмана снискали ему народную 
любовь. Он также принимал активное участие в 
мероприятиях, посвященных социальному раз-
витию и охране окружающей среды. Он сохранил 
свою приверженность проведению демократиче-
ской политики, несмотря на гибель его супруги, 
тоже члена партии «Народная лига», в результате 
террористического нападения в 2004 году. Его кон-
чина — это невосполнимая потеря не только для 
партии «Народная лига», но и для национальной 
политической арены Бангладеш.

Южная Азия тоже потеряла выдающегося госу-
дарственного деятеля. Однако мы надеемся, что его 
богатое наследие будет и впредь вдохновлять народ 
Бангладеш и служить ему в предстоящие годы.

Г-н Момен (Бангладеш) (говорит по-английски): 
Сегодня, 26 марта, мы празднуем наш День неза-
висимости. В этот самый день в 1971 году, когда 
враждебные силы развязали геноцид, мы вступи-
ли в период жизни, отмеченный гибелью людей и 
разрушениями, надеждами и страданиями. Однако 
по прошествии девяти месяцев кровавой войны, в 
которой погибли 3 миллиона человек, а 10 миллио-
нов были вынуждены укрыться в соседней стране, 
Индии, после кровавых расправ и надругательств 
над тысячами отважных женщин и после полного 
краха экономики и разрушения сектора развития 
страны мы обрели свою независимость. Прискорб-
но то, что за два дня до нашей победы представите-
ли нашей интеллигенции стали жертвой жестокой 
расправы. Поэтому на протяжении всей истории 

Мы выражаем соболезнования семье и друзьям 
покойного президента Рахмана. Мы убеждены, что 
народ и правительство Бангладеш сумеют пере-
жить эту потерю и совместно работать над претво-
рением в жизнь его чаяний.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Слово имеет теперь пред-
ставитель Соединенных Штатов, который высту-
пит от имени принимающего государства.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Амери-
ки) (говорит по-английски): Я имею честь выступать 
от имени правительства Соединенных Штатов. Мы 
выражаем наши соболезнования народу и прави-
тельству Народной Республики Бангладеш в связи 
с кончиной президента Бангладеш Его Превосходи-
тельства г-на Мохаммеда Зиллура Рахмана.

Сегодня Бангладеш отмечает сорок вто-
рую годовщину своей независимости. Поэтому тем 
более уместно, хотя и горько, что мы собрались 
здесь сегодня для того, чтобы отдать дань памяти 
президента Рахмана, который посвятил свою жизнь 
любимой им нации. Служение президента Рахмана 
на благо своей страны и его приверженность укре-
плению демократии в Бангладеш берут свое начало 
в период борьбы за независимость, в те годы, ког-
да он был студентом и политическим активистом. 
Эта борьба продолжалась в течение десятилетий, 
в том числе во время его пребывания на посту 
президента.

Сегодня, в день, который объединяет всех бан-
гладешцев, мы чтим память президента Рахмана 
и выражаем наши искренние соболезнования его 
семье и народу Бангладеш в это скорбное время.

Г-н Кохона (Шри-Ланка) (говорит по-английски): 
Как член Ассоциации регионального сотрудниче-
ства стран Южной Азии, делегация Шри-Ланки 
хотела бы от имени своего правительства и народа 
выразить глубочайшие соболезнования семье, а так-
же народу и правительству Народной Республики 
Бангладеш в связи с кончиной президента Мухамме-
да Зиллура Рахмана.

Покойный президент Рахман занимал видное 
место в политическом Движении за государствен-
ный статус бенгальского языка и сыграл героиче-
скую роль в борьбе за освобождение Бангладеш. 
В каждой стране в самый трудный для нее период 
рождается великий лидер. Президент Рахман был 
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Бангладеш празднование нашего Дня независимо-
сти проходит со смешанными чувствами — чув-
ствами радости и горя. Хотя мы с радостью отме-
чаем эту победу, мы оплакиваем родных и близ-
ких. Нет ничего удивительного в этом, ибо Шелли 
совершенно справедливо заметил: «Вестник мрач-
ных мыслей наш сладчайший сон». 

В этом году на нас обрушилось еще одно 
горе — кончина нашего достопочтенного прези-
дента Мохаммеда Зиллура Рахмана, самого почи-
таемого политического деятеля в нашей стране 
после Отца нации Бангабандху шейха Муджибура 
Рахмана. Мы собрались здесь сегодня с тяжелым 
сердцем, чтобы вспомнить его жизнь и достижения. 
Я искренне благодарю Председателя Генеральной 
Ассамблеи, Генерального секретаря Пан Ги Муна 
и представителей государств — членов Организа-
ции Объединенных Наций за проявление уваже-
ния к этому выдающемуся политическому деятелю 
Бангладеш.

Президент Рахман родился 9 марта 1928 года и 
умер тоже в этом месяце — 20 марта 2013 года. Ему 
было 84 года. Он родился в британской Индии, уже 
в молодости боролся с несправедливостью и умер 
как национальный герой. Президент Рахман был 
светочем мудрости. Благодаря его доброжелатель-
ности — он был безупречным джентльменом в под-
линном смысле этого слова — он завоевал уваже-
ние в стране с острой и драматичной поляризацией 
политических сил. По образованию, он был истори-
ком и юристом и начал свою карьеру как адвокат.

В студенческие годы молодой Рахман участво-
вал в историческом движении за государственный 
статус бенгальского языка 1952 года, когда люди 
проливали кровь, отстаивая свой родной язык и, 
разумеется, свою культуру и свои ценности. Впер-
вые он был избран членом Национального парла-
мента Пакистана в 1970 году, во время освободи-
тельной войны за создание Бангладеш, г-н Рахман 
активно участвовал в правительстве Бангладеш 
в изгнании. После убийства Бангабандху шейха 
Муджибура Рахмана в 1975 году он был арестован 
военной хунты и провел четыре года в тюремном 
заключении. Г-н Зиллур Рахман входил в состав 
кабинета министров в период с 1996 по 2001 год. Он 
был приведен к присяге в качестве 19-го президента 
Бангладеш 12 февраля 2009 года, и он выполнял эти 
обязанности вплоть до своей кончины в этом году.

Г-н Рахман избирался в качестве Генерального 
секретаря своей партии четыре раза, что является 
рекордом в истории Бангладеш. По следам критиче-
ской ситуации, сложившейся в Бангладеш 11 января 
2007 года, когда под угрозой оказались многопар-
тийная демократия и стабильность и когда нация 
была в полном замешательстве, Мохаммед Зиллур 
Рахман оказался на высоте положения и сыграл 
решающую роль в восстановлении демократии. Его 
мудрость, опыт, знания и политическая зрелость 
восторжествовали, и страна вздохнула с облегче-
нием. Нет ничего удивительного в том, что он был 
избран президентом на безальтернативной основе.

Печально, что г-н Рахман провел много важ-
ных лет своей жизни в заключении. Он был под-
вергнут аресту во время движения в поддержку 
нашего бенгальского языка и в ходе нашего анти-
военного движения в 1960-е годы. Когда он при-
соединился к войне за освобождение, он был при-
говорен к 20 годам заключения, но ничто не могло 
подорвать его твердых убеждений. К сожалению, 
его жена г-жа Айви Рахман, председатель женской 
секции Народной лиги Бангладеш, а также еще 
23 человека погибли в августе 2004 года в резуль-
тате взрыва бомбы на митинге против терроризма. 
Целью нападения было убийство тогдашнего лиде-
ра оппозиции и нынешнего премьер-министр Шейх 
Хасины, которая была ранена, но выжила.

Президент Рахман пользовался по-отечески 
непререкаемым авторитетом и был полон мудрости 
и терпения. Я хотел бы повторить слова премьер-
министра Шейх Хасины, которая справедливо 
заметила, что «страна потеряла своего наставни-
ка». Я считаю, что мы действительно можем отдать 
дань памяти покойного президента Зиллура Рахма-
на, если будем в реальной жизни следовать его при-
зывам к дружбе со всеми, в отсутствие недоброже-
лательности, и если мы, по сути, будем обращаться 
к наследию его мудрости, работая сообща на бла-
го человечества и демократии на основе широкого 
участия, приверженности и решимости. Да обретет 
его душа вечный мир! Да упокоит Аллах его душу!

Я хотел бы поблагодарить Организацию Объ-
единенных Наций и еще раз выражаю признатель-
ность всем делегациям за присутствие на этом осо-
бом заседании.
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Пункт 134 повестки дня (продолжение)

Шкала взносов для распределения расходов 
Организации Объединенных Наций 
(A/67/693/Add.9)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Я хотел бы в соответствии 
с установившейся практикой обратить внимание 
Генеральной Ассамблеи на документ A/67/693/
Add.9, в котором Генеральный секретарь информи-
рует Председателя Генеральной Ассамблеи о том, 
что после опубликования его письма, содержащего-
ся в документе A/67/693/Add.8, Маршалловы Остро-
ва произвели необходимый платеж для сокращения 
своей задолженности по взносам, с тем чтобы она 
была меньше суммы, указанной в статье 19 Устава.

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
должным образом принимает к сведению информа-
цию, содержащуюся в этом документе?

Решение принимается.

Пункт 121 повестки дня (продолжение)

Сотрудничество между Организацией 
Объединенных Наций и региональными 
и другими организациями

g) сотрудничество между Организацией 
Объединенных Наций и Сообществом 
португалоязычных стран

Проект резолюции (A/67/L.54)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Члены Ассамблеи, вероят-
но, помнят, о том, что Ассамблея провела прения по 
пункту 121 повестки дня и его подпунктам (a)–(w) 
на своем 40-м пленарном заседании, состоявшемся 
19 ноября 2012 года.

Слово имеет представитель Мозамбика, кото-
рый представит проект резолюции A/67/L.54.

Г-н Гуменди (Мозамбик) (говорит по-английски): 
От имени государств — членов Сообщества порту-
галоязычных стран (СПЯС) — Анголы, Бразилии, 
Кабо-Верде, Гвинеи-Бисау, Португалии, Сан-Томе 
и Принсипи, Тимора-Лешти и моей собственной 
страны, Мозамбика, — я имею честь представить 
по пункту 121 повестки дня проект резолюции 
A/67/L.54, озаглавленный «Сотрудничество между 

Организацией Объединенных Наций и Сообще-
ством португалоязычных стран».

Охватывая 240 миллионов человек в восьми 
странах и на четырех континентах, СПЯС являет-
ся организацией, полной решимости содействовать 
развитию многогранных отношений многосторон-
него сотрудничества между его государствами-чле-
нами. Наша организация в то же время укрепляет 
двусторонние и многостороннее сотрудничество 
с другими государствами, а также с региональ-
ными и международными организмами, включая 
Организацию Объединенных Наций и ее учреж-
дения, фонды и программы. Вместе с Организа-
цией Объединенных Наций СПЯС содействует 
развитию сотрудничества в таких жизненно важ-
ных областях, как здравоохранение, образование, 
сельское хозяйство, государственное управление 
и технологии, в том числе внося большой вклад в 
социально-экономическое развитие нашей страны. 
Благодаря этим инициативам в области сотрудни-
чества Организация Объединенных Наций являет-
ся одним из самых важных партнеров СПЯС и его 
государств-членов.

Координируя свою политическую деятель-
ность, Сообщество и его государства-члены 
совместно с Организацией Объединенных Наций и 
прочими региональными и международными пар-
тнерами прилагают активные усилия в интересах 
социально-экономического развития, восстанов-
ления конституционного порядка и стабильности, 
соблюдения прав человека и укрепления демокра-
тических институтов и верховенства права в Гви-
нее-Бисау посредством всеохватного политическо-
го процесса. В этой связи мы приветствуем назна-
чение на должность Специального представителя 
Генерального секретаря по Гвинее-Бисау бывшего 
президента Тимора-Лешти Его Превосходительства 
г-на Жозе Рамуша Орты.

У нас уже была возможность информиро-
вать государства-члены 19 ноября 2012 года 
(см. A/67/PV.40), когда Ассамблея обсуждала пункт 
повестки дня, озаглавленный «Сотрудничество 
между Организацией Объединенных Наций и реги-
ональными и другими организациями», о том, что 
цель данного проекта резолюции заключается в 
укреплении сотрудничества между Сообществом 
португалоязычных стран и специализированными 
учреждениями и другими органами и программами 
Организации Объединенных Наций.
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В этом проекте резолюции особое внимание 
уделяется мерам, принятым в ходе проведенной 
20 июля 2012 года в Мапуту девятой Конференции 
глав государств и правительств СПЯС и, в частно-
сти, нацеленным на укрепление права на достаточ-
ное продовольствие в рамках национальной поли-
тики и политики Сообщества, а также на выполне-
ние задачи искоренения в странах СПЯС голода и 
нищеты посредством углубления политической и 
дипломатической координации и сотрудничества 
во всех областях.

В проекте резолюции приветствуются при-
лагаемые в свете резолюции 2048 (2012) Совета 
Безопасности усилия, нацеленные на содействие 
восстановлению конституционного порядка в Гви-
нее-Бисау, и содержится призыв к согласованию 
позиций международных партнеров, особенно 
Африканского союза, Экономического сообщества 
западноафриканских государств, СПЯС и Европей-
ского союза, в целях проведения основанного на 
консенсусе, всеохватного и осуществляемого наци-
ональными силами процесса перехода.

Наконец, в проекте резолюции содержится 
адресованная Генеральному секретарю просьба 
представить Генеральной Ассамблее на ее шестьде-
сят девятой сессии доклад об осуществлении насто-
ящего проекта резолюции.

Поэтому мы хотели бы любезно просить о том, 
чтобы данный проект резолюции был принят без 
голосования.

В заключение позвольте мне от имени госу-
дарств — членов СПЯС выразить глубокую призна-
тельность тем странам, которые внесли свой вклад 
в разработку текста и которые стали авторами это-
го проекта резолюции.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Ассамблея примет 
решение по проекту резолюции A/67/L.54.

Слово имеет представитель Секретариата.

Г-н Ботнару (Департамент по делам Гене-
ральной Ассамблеи и конференционному управле-
нию) (говорит по-английски): Я хотел бы объявить 
о том, что с момента представления этого проек-
та резолюции помимо делегаций, перечисленных 
в документе A/67/L.54, его авторами стали сле-
дующие страны: Албания, Андорра, Аргентина, 
Австралия, Австрия, Азербайджан, Бельгия, Белиз, 

Босния и Герцеговина, Болгария, Чили, Колумбия, 
Коста-Рика, Хорватия, Куба, Кипр, Чешская Респу-
блика, Демократическая Республика Конго, Дания, 
Доминиканская Республика, Эстония, Финлян-
дия, Франция, Грузия, Германия, Греция, Гвате-
мала, Гайана, Гаити, Венгрия, Ирландия, Италия, 
Латвия, Литва, Люксембург, Мальта, Маврикий, 
Мексика, Монако, Черногория, Марокко, Намибия, 
Нидерланды, Новая Зеландия, Никарагуа, Норве-
гия, Филиппины, Польша, Республика Молдова, 
Румыния, Сент-Люсия, Самоа, Сербия, Словакия, 
Словения, Сомали, Испания, Свазиленд, Швеция, 
Таиланд, бывшая югославская Республика Маке-
дония, Украина, Соединенные Штаты Америки, 
Уругвай, Венесуэла (Боливарианская Республика), 
Замбия и Зимбабве.

Исполняющий обязанности Председате-
ля (говорит по-английски): Могу ли я считать, что 
Ассамблея постановляет принять проект резолю-
ции A/67/L.54?

Проект резолюции A/67/L.54 принимается (ре-
золюция 67/252).

Исполняющий обязанности Председате-
ля (говорит по-английски): Могу ли я считать, что 
Генеральная Ассамблея намерена завершить рас-
смотрение подпункта (g) пункта 121 повестки дня?

Решение принимается.

Пункты 31 и 107 повестки дня

Доклад Комиссии по миростроительству 
(А/67/715)

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (А/67/711)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово бывшему Председателю Комиссии по миро-
строительству — представителю Бангладеш.

Г-н Момен (Бангладеш) (говорит по-английски): 
Я имею удовольствие представить от имени членов 
Комиссии по миростроительству (КМС) доклад 
Комиссии о работе ее шестой сессии (А/67/715). 
Доклад составлен в соответствии с основными 
функциями и работой Комиссии, и особое внима-
ние в нем уделено достигнутым результатам, а так-
же проблемам и возможностям, связанным с воз-
действием деятельности Комиссии на местах и с ее 



13-27081 9

A/67/PV.69

взаимоотношениями в Центральных учреждениях. 
Он включает в себя меры по выполнению соответ-
ствующих рекомендаций, вынесенных в ходе про-
веденного в 2010 году обзора миростроительной 
архитектуры Организации Объединенных Наций, и 
в нем содержится рассчитанная на длительную пер-
спективу программа работы на 2013 год как основа 
для выполнения этих рекомендаций.

Позвольте мне осветить ряд раскрытых в 
докладе вопросов, которые имеют особое значение.

Во-первых, в отчетный период особое вни-
мание было уделено организационному упроче-
нию Комиссии, что абсолютно необходимо для ее 
будущей роли и воздействия. Комиссия приступи-
ла к проведению многообещающего мероприятия 
по совершенствованию и уточнению методов ее 
работы, особенно в том, что касается ее взаимос-
вязей и сотрудничества с ключевыми субъектами 
на местах. Оно было нацелено также на то, чтобы 
облегчить рабочую нагрузку председателей стра-
новых структур по достижению поставленных 
целей на местах. Этот процесс был одним из основ-
ных наиболее ярких аспектов работы Комиссии в 
2012 году.

Во-вторых, в отчетный период Комиссия при-
ступила к выполнению программы работы, предна-
значенной для поддержки взаимодействия Комис-
сии с шестью включенными в ее повестку дня стра-
нами, а именно: Бурунди, Центральноафриканской 
Республикой, Гвинеей, Гвинеей-Бисау, Либерией и 
Сьерра-Леоне. Процесс миростроительства в каж-
дой из этих стран переживает трудный этап, на 
котором как открываются различные возможности, 
так и возникают разного рода сложные проблемы.

К числу наиболее важных моментов в контек-
сте взаимодействия Комиссии с конкретными стра-
нами в отчетный период относились, во-первых, 
оказание поддержки с целью начала реализации 
стратегии национального примирения и создания 
первого регионального центра по вопросам без-
опасности и справедливости в Либерии; во-вторых, 
оказание поддержки успешному проведению 
выборов в Сьерра-Леоне; в-третьих, мобилизация 
ресурсов на цели проведения миростроительных 
мероприятий в рамках новой стратегии снижения 
уровня нищеты в Бурунди, в том числе посредством 
оказания содействия успешной организации в октя-
бре 2012 года в Женеве конференции партнеров 

Бурунди; и, в-четвертых, начало мероприятия по 
оценке ресурсов, имеющихся в Гвинее, в качестве 
первого шага в создании в конечном итоге нацио-
нальной системы рационального использования и 
координации помощи. Я благодарю руководство 
этих стран за их приверженность и поддержку, без 
которой Комиссии не удалось бы столь эффектив-
но достичь своих целей. Вместе с тем срыв прези-
дентских выборов из-за неконституционной смены 
правительства 12 апреля в Гвинее-Бисау подорвал 
процесс миростроительства, который начал осу-
ществляться в этой стране. Этот момент, а также, 
что более важно, насилие и нестабильность в Цен-
тральноафриканской Республике подчеркивают 
необходимость в том, чтобы Комиссия играла более 
всеобъемлющую, целенаправленную и скоордини-
рованную роль.

Во-вторых, в отсутствие более широкой, 
активной, динамичной и устойчивой национальной 
приверженности и координированных усилий по 
устранению коренных причин нестабильности роль 
Комиссии может быть ослаблена.

В-третьих, параллельно с деятельностью в 
отношении конкретных стран в 2012 году Комис-
сия занималась разработкой политики, уделяя при-
оритетное внимание развитию партнерских отно-
шений как области, которая наполняет содержани-
ем основные функции Комиссии по привлечению 
внимания, обеспечению слаженности и содействию 
мобилизации ресурсов для шести стран, стоящих 
на ее повестке дня.

Поэтому в своей работе Комиссия делает упор 
на укрепление партнерских отношений со Все-
мирным банком и Африканским банком развития. 
Комиссия приняла важные меры, для того чтобы 
лучше согласовать национальные приоритетные 
задачи в области миростроительства в странах, 
находящихся на ее повестке дня, с деятельностью 
обоих банков в отношении этих стран, обеспечив 
тем самым большую слаженность усилий и доста-
точное внимание целям миростроительства в этих 
странах. Учитывая взаимосвязь между миром и 
развитием, Комиссия также стремится уделять вни-
мание таким тематическим областям, как создание 
рабочих мест и оказание помощи в целях обеспече-
ния верховенства права, в партнерстве с банками и 
другими заинтересованными сторонами.
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В-четвертых, Комиссия стремилась к углубле-
нию своих рабочих отношений с ключевыми струк-
турами Организации Объединенных Наций на 
местах, особенно с региональными политически-
ми лидерами и руководством старшего уровня. В 
апреле 2012 года был инициирован неофициальный 
диалог между исполнительными и специальными 
представителями Генерального секретаря по стра-
нам, находящимся на повестке дня. Кроме того, в 
сентябре 2012 года были предприняты инициативы 
по укреплению отношений с региональными груп-
пами, такими как Африканский союз. Это партнер-
ство, несомненно, имеет огромное значение и тре-
бует более глубокой и устойчивой приверженности 
и поддержки со стороны как членов Комиссии, так 
и высшего руководства Организации Объединен-
ных Наций.

В-пятых, не менее важными являются и пар-
тнерские отношения с главными органами Орга-
низации Объединенных Наций. В докладе предус-
матривается, что члены, избираемые от каждого из 
трех главных органов, должны возглавлять усилия 
по углублению отношений с Комиссией по миро-
строительству и наполнению их содержанием. Мы 
провели встречи с представителями Экономиче-
ского и Социального Совета, Совета Безопасно-
сти и Секретариата, и в 2013 году мы рассчиты-
ваем добиться в этой области прогресса. Однако в 
2012 году в связи с необходимостью укреплять свя-
зи с полевыми миссиями Организации Объединен-
ных Наций и повышать результативность деятель-
ности на местах Комиссия уделяла особое внима-
ние отношениям с Советом Безопасности, начиная 
с очень важного интерактивного диалога с членами 
Совета, организованного летом прошлого года. В 
связи с рассмотрением доклада Комиссии о работе 
ее пятой сессии в Совете Безопасности в июле про-
шлого года открылась возможность более обстоя-
тельного обсуждения содержащегося в докладе по 
итогам проведенного в 2010 году обзора предложе-
ния о наличии потенциала налаживания отноше-
ний между более склонным к общению Советом 
Безопасности и более эффективно действующей 
КМС.

Были рассмотрены предложения по активиза-
ции отношений между этими двумя органами, в 
том числе в рамках рабочей группы Комиссии по 
обобщению накопленного опыта, которая в дека-
бре прошлого года проанализировала полезность 

деятельности Комиссии в контексте ее консуль-
тативной по отношению к Совету Безопасности 
роли при передаче функций миссий Организации 
Объединенных Наций в странах, находящихся на 
повестке дня. Комиссия способна доказать свою 
полезность, оказывая поддержку в процессе сокра-
щения численности и вывода миссий Организации 
Объединенных Наций, который не только базиру-
ется на достоверном анализе и знании конкретных 
для каждой данной страны реалий и националь-
ных потребностей, но и гарантирует, что между-
народное сообщество и впредь будет заботиться и 
помнить о важнейшей взаимосвязи между миром 
и социально-экономическим развитием даже после 
вывода миротворческих и политических миссий 
Организации Объединенных Наций.

В-шестых, велись обширные обсуждения по 
поводу того, в какой степени Комиссия оправдыва-
ет большие ожидания, возложенные на нее в момент 
ее учреждения в 2005 году. Таким образом, 2012 год 
стал годом, когда вопрос о коллективной ответ-
ственности и приверженности членов Комиссии 
занял центральное место в обсуждениях Комиссии. 
Должен отметить, что, хотя мы общими усилиями 
сумели сформировать определенное понимание 
безотлагательности решения этого вопроса, зада-
ча воплощения этой приверженности в конкретные 
действия остается нерешенной. В этой связи в сен-
тябре 2012 года было созвано заседание высокого 
уровня на тему «Миростроительство: путь к устой-
чивому миру и безопасности» под председатель-
ством премьер-министра Бангладеш, на котором 
впервые встретились главы государств и прави-
тельств, министры и высокопоставленные долж-
ностные лица из числа более широкого круга чле-
нов Комиссии. Политическая декларация, принятая 
консенсусом на этом заседании, вновь подтвердила 
и укрепила политическую приверженность основ-
ным принципам, целям и задачам, которые неиз-
менно отстаивает Комиссия как на уровне полити-
ки, так и на уровне конкретных стран.

В-седьмых, Комиссия организовала также 
совещание с Фондом миростроительства с целью 
согласования распределения ресурсов в приоритет-
ных областях.

Наконец, Комиссия по-прежнему получает непо-
средственную и существенную поддержку со сто-
роны Управления по поддержке миростроительства 
(УПМС). По мере того как Комиссия стремится и 
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далее укреплять эти связи, обеспечивая более глу-
бокое сотрудничество и взаимодействие с ФМС и 
другими субъектами, включая благотворительные 
организации, гражданское общество, частный и дело-
вой секторы, крайне важно заниматься укреплением 
УПМС.

В заключение я хотел бы подчеркнуть необхо-
димость разработки новой парадигмы отношений 
по линии Юг-Юг и трехстороннего сотрудниче-
ства, которая позволила бы укрепить националь-
ную ответственность в области миростроительства 
путем оказания целенаправленной поддержки в 
деле развития национального потенциала и инсти-
туционального строительства в рамках важнейших 
приоритетных задач в области миростроительства; 
это область, в которой требуется дальнейшая при-
верженность государств-членов и системы Орга-
низации Объединенных Наций в целом. Комиссия 
по миростроительству обладает уникальной воз-
можностью, для того чтобы стать платформой для 
развития этой новой парадигмы за счет осущест-
вления конкретных экспериментальных проектов в 
области сотрудничества в странах, находящихся на 
ее повестке дня. Комиссия по миростроительству, 
несомненно, способна оказать содействие согласо-
ванию потребностей, выявленных в этих странах, 
с наиболее значимыми опытом и знаниями, в част-
ности в странах Юга.

В заключение хочу отметить, что темпы раз-
вития Организации Объединенных Наций и гло-
бальной повестки дня в области развития свиде-
тельствуют о срочной необходимости устранения 
коренных причин затяжной нестабильности и воз-
обновления конфликтов. В этой связи мы больше не 
можем позволить себе оставаться в плену у тради-
ционных, обычных подходов к взаимоотношению 
между безопасностью и социально-экономическим 
развитием. Мы будем и впредь сталкиваться с 
системными проблемами, но мы должны взять на 
себя обязательство решать эти проблемы с адекват-
ной решимостью и твердостью. Мы должны при-
нимать более смелые и более отважные меры для 
обеспечения прочного мира и безопасности.

Исполняющий обязанности Председате-
ля (говорит по-английски): Я предоставляю сло-
во представителю Хорватии, который выступит 
в качестве нынешнего Председателя Комиссии по 
миростроительству.

Г-н Вилович (Хорватия) (говорит по-английски): 
Я благодарю Председателя за организацию сегод-
няшнего важного обсуждения доклада Комиссии 
по миростроительству (КМС) о работе ее шестой 
сессии (A/67/715) и шестого доклада Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (A/67/711).

Прежде всего я хотел бы поблагодарить посла 
Момена за представление доклада КМС, а так-
же за его умелое руководство работой Комиссии 
в 2012 году. Кроме того, я благодарю помощника 
Генерального секретаря Джуди Чен-Хопкинс за 
неизменную поддержку, которую она и Управление 
по поддержке миростроительства (УПМС) оказы-
вают Комиссии по миростроительству.

Хорватия присоединяется к заявлению, с кото-
рым выступит позднее наблюдатель от Европей-
ского союза в ходе сегодняшних прений. Однако 
я хотел бы вкратце высказать несколько дополни-
тельных замечаний в моем качестве Председателя 
КМС, а также в своем национальном качестве.

Сегодняшняя своевременная дискуссия, кото-
рая проходит сравнительно рано в этом году, 
предоставляет нам возможность подвести итоги 
достигнутого прогресса и проблем, которые воз-
никли в ходе работы Комиссии в минувшем году. 
В то же время сегодняшние прения открывают 
возможность для более широких стратегических 
обсуждений по вопросу о постоянно меняющейся 
повестке дня Организации Объединенных Наций в 
области миростроительства и крайне важной роли 
Комиссии в обеспечении того, чтобы эта повестка 
по-прежнему была в центре приоритетных задач 
Организации на предстоящий год. Кроме того, я 
хотел бы кратко остановиться на рассчитанном на 
длительную перспективу разделе доклада 2013 года 
и вновь напомнить о приоритетных задачах это-
го года и о том, как мы намерены их решать. Мы 
искренне надеемся, что Генеральная Ассамблея 
будет соответствовать своей роли одного из учреди-
телей КМС и внесет существенный вклад в ее рабо-
ту, опираясь на более широкие политические аспек-
ты, касающиеся элементов безопасности, политики 
и развития в рамках наших общих усилий.

Преимущества, которые дает Комиссия — а они 
могут звучать знакомо, — можно было бы сокра-
щенно назвать «три А» по первым буквам англий-
ских слов: внимание, политический дивиденд и 
информационно-пропагандистская деятельность. 
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«Три А» следует увязать и реализовать на основе 
сравнительных преимуществ Комиссии в плане 
объединения усилий всех соответствующих заин-
тересованных сторон в рамках Организации Объ-
единенных Наций и за ее пределами. Именно с этой 
целью была создана Комиссия, и это, так сказать, 
ultima linea, причина, по которой в ее члены вхо-
дят представители трех главных органов Организа-
ции и основных стран, предоставляющих средства 
и воинские и полицейские контингенты на цели 
Организации Объединенных Наций.

Мы полностью поддерживаем новый формат 
представления докладов КМС, с тем чтобы уде-
лять особое внимание результатам, достигнутым 
в основных областях мандата Комиссии, а также 
проблемам и возможностям в плане воздействия 
ее работы на местах. В этой связи доклад включа-
ет особенно важные и подробные ссылки на соот-
ветствующий страновой опыт и примеры, а также 
предложения на будущее.

Позвольте мне сейчас кратко остановиться на 
приоритетных задачах Комиссии, определенных в 
заключительной части ежегодного доклада, в кото-
ром содержится программа действий на 2013 год. 
Как, вероятно, помнят многие делегаты, содержа-
щиеся в докладе меры были вновь рассмотрены в 
ходе моего инаугурационного выступления. Поэто-
му сейчас я буду краток.

Во-первых, мы все согласны с тем, что роль и 
влияние КМС в значительной степени зависят от ее 
способности развивать и использовать чувство кол-
лективной и индивидуальной ответственности и 
опираться на участие всех членов Комиссии. Поэто-
му мы твердо намерены вновь задействовать основ-
ные компоненты КМС, поощрять более активный 
вклад в работу и достижение целей КМС и даль-
нейшим образом развивать проводимые дискуссии 
с целью оказания помощи Комиссии в том, чтобы, 
наконец, взять на себя свою законную роль и в пол-
ной мере реализовать свой огромный потенциал.

Во-вторых, что касается крайне важного 
вопроса мобилизации ресурсов, то мы намерены 
закрепить старые подходы и искать новые пути в 
целях повышения уровня согласованности между 
политическим компонентом и компонентами, свя-
занными с безопасностью и развитием, в мандате 
Комиссии, в том числе на основе гораздо более тес-
ного сотрудничества и взаимодействия с частным 

сектором и фондами. Как было объявлено, мы будем 
продолжать изучать эти вопросы в рамках темати-
ческих обсуждений по связанным с этим пробле-
мам и посредством установления прямых контак-
тов со структурами, о которых я говорил, включая 
дальнейшее взаимодействие с ними.

В-третьих, с учетом крайне важной координи-
рующей роли Комиссии в плане политики мы наме-
рены идти по пути привлечения всех соответству-
ющих заинтересованных сторон, включая, в част-
ности международные финансовые учреждения, в 
целях укрепления отношений с ними.

В-четвертых, с нашей точки зрения, роль 
Комиссии, о которой я уже говорил, также включа-
ет усилия, направленные на достижение должного 
понимания и сближение со всеми другими соот-
ветствующими инициативами и процессами. Наша 
главная цель в этой области состоит в налаживании 
сотрудничества и взаимодействия в целях улучше-
ния положения населения на местах и обеспечения 
устойчивого мира и экономического развития в 
странах, включенных в повестку дня Комиссии по 
миростроительству. В конечном счете, мы должны 
руководствоваться в нашей работе и действиях той 
целью, которую мы пытаемся достичь, а не быть 
всецело поглощенными имеющимися в нашем рас-
поряжении средствами.

В-пятых, в рамках обсуждения методов рабо-
ты Комиссии мы намерены достичь общего пони-
мания, чтобы позволить КМС работать с большей 
предсказуемостью. Мы также стремимся содей-
ствовать институциональной преемственности и 
повышать ее результативность на страновом уровне 
практическим образом. В этих усилиях значитель-
ный опыт КМС, касающийся методов работы, и те 
важные уроки, которые она извлекла, могут спо-
собствовать стандартизации подходов к деятельно-
сти на страновом уровне.

Следует помнить о том, что цель Фонда 
миростроительства (ФМС) состоит в принятии 
мер в постконфликтных условиях, когда прави-
тельства и другие национальные заинтересован-
ные стороны проявили твердую приверженность 
делу миростроительства. В этой связи вполне 
логично, что более половины мероприятий Фонда 
осуществляются в странах, включенных в повест-
ку дня КМС. Как я уже говорил, мы приветству-
ем все инициативы и процессы, направленные 
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на дальнейшее укрепление наших общих целей в 
области миростроительства. В этой связи мы рас-
сматриваем инициативу Генерального секретаря 
в отношении гражданского потенциала в пост-
конфликтный период в качестве важного вклада в 
наши усилия, направленные на укрепление нацио-
нальных учреждений и обеспечение последующих 
преобразований. В этой связи мы приветствуем 
поддержку Фондом миростроительства этой ини-
циативы, включая его усилия по использованию 
услуг специалистов из стран Юга.

Мы особенно приветствуем деятельность Фон-
да, направленную на поощрение гендерного равен-
ства и расширение прав и возможностей женщин в 
миростроительстве, как это предусмотрено Гене-
ральным секретарем в его предыдущих докладах. 
Мы хотели бы призвать Фонд продолжать усилия 
по достижению поставленной Генеральным секре-
тарем цели выделения 15 процентов средств на 
программы расширения прав и возможностей жен-
щин в кратчайшие возможные сроки. В этой связи 
мы решительно поддерживаем инициативу Фон-
да по содействию учету гендерной проблематики, 
осуществление которой было начато в 2011 году в 
ряде стран, в том числе в странах, фигурирующих в 
повестке дня КМС. Мы с интересом ожидаем обзо-
ра прогресса по инициативе ФМС, который намече-
но провести во второй половине 2013 года.

В соответствии с нашими изложенными ранее 
приоритетными задачами мы настоятельно при-
зываем Фонд продолжить работу по проведению 
мероприятий, которые могут быть расширены и 
дополнены Африканским банком развития и Все-
мирным банком, а также рассмотреть вопрос о том, 
как Фонд миростроительства может сыграть ката-
литическую роль в поддержке приоритетов других 
соответствующих процессов, в том числе осущест-
вление Новой программы в некоторых странах, 
включенных в повестку дня КМС. В то же время с 
учетом того, что миссии Организации Объединен-
ных Наций в ряде стран, включенных в повестку дня 
КМС, завершают свою деятельность, мы с нетерпе-
нием ожидаем возможности изучить вместе с Фон-
дом миростроительства перспективы поддержки 
устойчивого воздействия мероприятий националь-
ных учреждений в области миростроительства в 
ходе любых изменений присутствия Организации 
Объединенных Наций.

И, наконец, я хотел бы приветствовать назна-
чение новой Консультативной группы Фонда 
миростроительства. Я поддерживаю темы, которые 
она выбрала для рассмотрения в течение своего 
двухгодичного мандата. Мы твердо верим в то, что 
надлежащее рассмотрение этих вопросов позволит 
значительно укрепить внутренние и внешние связи 
в области миростроительства, будь то здесь, в Цен-
тральных учреждениях, в столицах или на местах, 
а также повысить эффективность нашего участия.

В заключение позвольте мне еще раз подчер-
кнуть, что эффективность и функциональность 
Комиссии зависят от ее отдельных компонентов, то 
есть ее государств-членов, а также вспомогатель-
ных структур и механизмов системы Организации 
Объединенных Наций. В этот важнейший период 
в жизни Комиссии, с учетом предстоящего все-
объемлющего обзора в 2015 году, а также других 
важных параллельных событий, включая, в част-
ности, обсуждение программы развития на пери-
од после 2015 года, мы должны объединить уси-
лия и помочь Комиссии повысить свою эффектив-
ность и занять свое законное место в архитектуре 
миростроительства Организации Объединенных 
Наций и за ее пределами.

Г-н Хиари (Тунис) (говорит по-английски): Я 
имею честь выступать в ходе этого совместного 
обсуждения ежегодного доклада Комиссии по миро-
строительству (КМС) (А/67/715) и доклада Генераль-
ного секретаря о Фонде миростроительства (ФМС) 
(А/67/711) от имени Движения неприсоединения.

Прежде всего я хотел бы поблагодарить Пред-
седателя за организацию этого заседания. Я также 
благодарю Председателя КМС, Постоянного пред-
ставителя Республики Хорватия при Организации 
Объединенных Наций Его Превосходительство 
г-на Ранко Виловича, за его исчерпывающее заяв-
ление. Позвольте мне также выразить искреннюю 
признательность Постоянному представителю 
Бангладеш послу Абулкаламу Абдулу Момену за 
представление доклада КМС и за его самоотдачу и 
твердую приверженность работе Комиссии в ходе 
ее шестой сессии в целях усиления ее воздействия 
на местах. Движение хотело бы также с призна-
тельностью отметить новый формат доклада КМС 
о работе ее шестой сессии, в котором представлен 
всесторонний анализ прогресса, достигнутого на 
сегодняшний день в выполнении рекомендаций, 
вынесенных в ходе проведенного в 2010 году обзора, 
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а также сложных задач, стоящих перед Комисси-
ей, и о пути вперед в направлении повышения ее 
эффективности.

Обладая уникальным членским составом, КМС 
предназначена и хорошо приспособлена для выпол-
нения своих задач по оказанию содействия вклю-
ченным в ее повестку дня странам посредством 
обеспечения пристального внимания к ним, ока-
зания им политической поддержки и мобилизации 
достаточных ресурсов для переживших конфлик-
ты стран, а также повышения уровня слаженности 
и координации деятельности присутствующих на 
местах субъектов. Движение поддерживает уделе-
ние Комиссией в ходе работы по достижению ее 
целей пристального внимания следующим аспек-
там. Что касается ее взаимоотношений с главны-
ми органами Организации Объединенных Наций, 
то Движение особо указывает на необходимость 
опоры на важные элементы, сформулированные в 
ходе прений Совета Безопасности по этому вопросу 
(см. S/PV.6805) и неофициального интерактивного 
диалога, проведенного 12–13 июля 2012 года, соот-
ветственно, а также четкого изложения тех реко-
мендаций, которые требуются от Комиссии Совету 
Безопасности, в том числе при обсуждении им тех 
или иных мандатов.

Несмотря на эти позитивные события, даль-
нейший прогресс по-прежнему необходим в раз-
витии институциональных взаимоотношений КМС 
с главными органами Организации Объединен-
ных Наций, в основном Генеральной Ассамблеей, 
Советом Безопасности и Экономическим и Соци-
альным Советом. Без ущерба функциям и полно-
мочиям других главных органов Организации Объ-
единенных Наций в отношении постконфликтного 
миростроительства Генеральная Ассамблея должна 
играть ключевую роль в четком определении и осу-
ществлении постконфликтной миростроительной 
деятельности. Мы подчеркиваем также централь-
ную роль КМС в формулировании и проведении 
такой деятельности и в выполнении таких функ-
ций. Что же касается мобилизации ресурсов, то мы 
снова заявляем о необходимости своевременного 
выделения требуемых средств, чтобы способство-
вать обеспечению предсказуемого финансирования 
восстановительной деятельности и устойчивых 
среднесрочных и долгосрочных капиталовложе-
ний. Мы также особо указываем на необходимость 

обеспечения устойчивости финансирования стран, 
включенных в повестку дня КМС.

В связи с этим нас также беспокоит отсутствие 
координации и слаженности в действиях финан-
совых доноров, которое ведет к дублированию и 
избыткам в одних конкретных областях и к пре-
небрежению другими новаторскими проектами. 
Поэтому мы призываем к созданию в рамках КМС 
механизма для проведения в каждой страновой 
структуре обзора путей и средств обеспечения 
единства усилий доноров в тесном взаимодействии 
с принимающей страной.

Что касается обеспечения слаженности и 
совершенствования координации деятельности 
субъектов на местах, то следует отметить, что КМС 
работает с большим числом сторон. Для того чтобы 
Комиссия могла выполнять эти важные функции, 
надо еще четче уточнить соответствующие роли и 
обязанности КМС и старших руководителей под-
разделений Организации Объединенных Наций. 
Поэтому Движение подчеркивает необходимость 
обеспечить принятие мер по реализации выводов 
состоявшегося в мае 2012 года координационного 
совещания КМС со старшим руководством полевых 
миссий.

Что же касается работы структур КМС по кон-
кретным странам, то мы считаем необходимым при-
лагать дополнительные усилия к реализации прин-
ципа национальной ответственности, заняв подход, 
основанный на проводимых совместно с принима-
ющей страной оценках и спросе. Кроме того, мы 
особо указываем на необходимость обеспечения 
того, чтобы структуры по конкретным странам соз-
давали эффективные механизмы сотрудничества, 
которые основывались бы на устойчивом диалоге с 
рассматриваемыми ими принимающими странами.

В отношении методов работы КМС Движение 
подчеркивает, что временные правила процедуры 
Комиссии надо регулярно пересматривать в свете 
опыта, накопленного Комиссией с момента начала 
ее работы. Движение также согласно с содержа-
щимся в докладе КМС о ее шестой сессии опреде-
лением методов ее работы как одного из приорите-
тов, требующих в 2013 году дальнейшего прогресса 
в целях обеспечения эффективного и надлежащего 
функционирования Комиссии.

Что касается конкретного вопроса проведения 
заседаний КМС, то Движение высоко оценивает 
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инициативу делегации Бангладеш по созыву в сен-
тябре прошлого года первого заседания КМС на 
высоком уровне, на котором была принята декла-
рация, озаглавленная «Миростроительство: путь к 
устойчивому миру и развитию». На этом заседании 
был определен график работы КМС и продемон-
стрирован большой интерес всего членского соста-
ва Комиссии к ее работе. Мы возлагаем большие 
надежды и на систематическую последующую дея-
тельность по итогам этого мероприятия высокого 
уровня, демонстрирующую столичным должност-
ным лицам актуальность работы КМС и тем самым 
активизирующую их причастность к ней.

Переходя теперь к докладу Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства, отмечу, что 
общая сумма взносов в Фонд миростроительства 
значительно возросла — с 58,1 млн. долл. США в 
2011 году до 80,5 млн. долл. США в 2012 году. Мы 
благодарим те государства-члены, которые внесли 
эти ценные взносы, в той же мере, в какой мы бла-
годарим и новых доноров Фонда. Мы также вновь 
заявляем о необходимости повышения целевого 
порога финансирования КМС, с тем чтобы Фонд мог 
выделять финансовые средства на дополнительные 
проекты в переживших конфликты странах.

Комиссию необходимо и впредь нацеливать на 
оказание крайне необходимой поддержки на ран-
них этапах процесса миростроительства для пре-
дотвращения возобновления конфликта. В срочном 
порядке крайне необходимо наладить более тесное 
взаимодействие КМС и ФМС за счет установления 
между ними таких стратегических взаимоотноше-
ний, которые обеспечивали бы более четкую сла-
женность и координацию деятельности этих двух 
органов во избежание дублирования.

В этой связи мы принимаем к сведению 
содержащиеся в резолюции 63/282 рекомен-
дации и пересмотренный круг ведения Фонда 
миростроительства. Мы также подтверждаем роль 
Генеральной Ассамблеи и Комиссии по миростро-
ительству в обеспечении общих директивных ука-
заний в отношении использования Фонда в целях 
максимизации его действенности и совершенство-
вания его функционирования; повышения эффек-
тивности, транспарентности и гибкости рабо-
ты Фонда; и содействия выделению финансовых 
средств, особенно на цели проектов как быстрой 
отдачи, так и чрезвычайной срочности. Мы также 
подчеркиваем необходимость создания механизма 

оценки того, направляются ли выделяемые из ФМС 
ассигнования по надлежащим каналам, ведущим к 
миростроительству.

В заключение я хотел бы вновь заверить в 
дальнейшем конструктивном и конкретном уча-
стии Движения во всей будущей миростроительной 
деятельности.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас слово предоставля-
ется наблюдателю от Европейского союза.

Г-н Майр-Хартинг (Европейский союз) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступать от имени 
Европейского союза (ЕС) и его государств-членов. 
К данному заявлению присоединяются: вступающая 
в Союз Хорватия; страны кандидаты на вступление 
в ЕС — Турция, бывшая югославская Республика 
Македония, Черногория, Исландия и Сербия; стра-
ны — участницы процесса стабилизации и ассоци-
ации и потенциальные кандидаты на вступление в 
Союз — Албания и Босния и Герцеговина; а также 
Украина, Республика Молдова, Армения и Грузия.

Я благодарю Председателя за организацию 
сегодняшнего важного заседания, посвященно-
го рассмотрению ежегодного доклада Комиссии 
по миростроительству (КМС) о ее шестой сессии 
(А/67/715) и доклада Генерального секретаря о 
Фонде миростроительства (ФМС) (А/67/711). Это 
прекрасная возможность для того, чтобы оглянуть-
ся назад и подвести итог успехам, достигнутым 
за последние 12 месяцев. Это также возможность 
для извлечения некоторых уроков и их практиче-
ского применения в будущем. Фактически, два 
следующих года станут для КМС новым этапом. 
До предстоящего в 2015 году всестороннего пяти-
летнего обзора Комиссии надо продемонстриро-
вать ускоренный прогресс, слаженность действий в 
Нью-Йорке и повсюду в мире, более тесное и актив-
ное сотрудничество с международными финансо-
выми учреждениями и различными органами Орга-
низации Объединенных Наций, в том числе Сове-
том Безопасности, и конкретное воздействие ее 
деятельности в странах, включенных в ее повестку 
дня.

Миростроительство является долгосрочным 
процессом. Оно выходит за рамки краткосрочного 
урегулирования кризисов и подразумевает более 
долгосрочные усилия по упрочению стабильно-
сти и построению справедливых и эффективных 
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государств посредством предотвращения возобнов-
ления конфликтов за счет устойчивого социально-
экономического развития и развития человеческого 
потенциала, а также оказания поддержки, варьи-
рующейся от создания и наращивания потенциа-
лов государственных учреждений и гражданского 
общества до проведения глубоких структурных 
реформ.

Из нашего общего опыта, накопленного за 
последние годы, мы знаем, что не существует 
какой-то одной модели, которая применялась бы 
к сложным, изменяющимся ситуациям, в которых 
приоритетные задачи стоят в целом ряде областей, 
таких как мир и безопасность, развитие, гумани-
тарные потребности и права человека. Система 
Организации Объединенных Наций, и в частности 
Комиссия по миростроительству, призваны играть 
важнейшую роль в этом отношении. Именно поэ-
тому Европейский союз решительно поддержива-
ет работу КМС и принимает в ней всестороннее 
участие с момента ее создания. Европейский союз 
также является членом всех страновых структур 
КМС с момента их учреждения. Европейский союз 
постоянно обменивается мнениями о том, как луч-
ше всего оказывать поддержку КМС, особенно каж-
дой из ее страновых структур.

Два ежегодных доклада, представленных нам 
сегодня на рассмотрение, — это всеобъемлющие 
документы, которые иллюстрируют стоящие перед 
нами многоаспектные задачи. Мы высоко оцени-
ваем усилия страновых структур и группы Управ-
ления по поддержке миростроительства по предо-
ставлению более аналитической оценки работы 
КМС в 2012 году. Этот анализ реально поможет нам 
определить те области, в которых достигнут про-
гресс и в которых следует наращивать коллектив-
ные усилия.

Положительным моментом можно назвать то, 
что мы наблюдали весьма динамичную работу в 
страновой структуре по Либерии, которая оказыва-
ла поддержку в осуществлении национальной стра-
тегии примирения в стране и включила вопрос об 
ответственном управлении природными ресурсами 
в повестку дня. Страновая структура по Бурунди 
сыграла важную роль в содействии развитию в этой 
стране в плане мобилизации ресурсов и в согласо-
вании и координации международных усилий, ока-
зав помощь при организации в октябре 2012 года в 
Женеве очень успешной конференции партнеров. 

Прогресс, который на сегодняшний день отмеча-
ется в области проведения реформы сектора без-
опасности в Гвинее, в частности выход в отставку 
почти 4000 военнослужащих при помощи Фонда 
миростроительства, также представляет собой 
важный шаг вперед. Совместная миссия страно-
вых структур по Сьерра-Леоне и Либерии подчер-
кнула важность и своевременность регионального 
сотрудничества между страновыми структурами, в 
частности, в Западной Африке и в контексте Союза 
государств бассейна реки Мано.

Усилия по реализации полного потенциала 
КМС должны продолжаться. Нам предстоит решить 
еще немало проблем. Одна такая проблема — это 
реконфигурация миссий Организации Объединен-
ных Наций в Сьерра-Леоне и Бурунди, которая 
потребует пристального внимания. Не менее важ-
ными являются и восстановление и соблюдение 
конституционного порядка в Гвинее-Бисау, а так-
же организация и проведение выборов в законода-
тельные органы в Гвинее, необходимость в которых 
назрела уже давно. В свете последних событий на 
местах очевидно также, что нашего пристального 
внимания заслуживает ситуация в Центральноаф-
риканской Республике. Во всех этих случаях КМС 
призвана играть определенную роль благодаря сво-
им возможностям по созыву совещаний и своему 
центральному мандату межправительственного 
консультативного органа, обслуживающего стра-
ны, находящиеся на ее повестке дня.

В то же время нельзя забывать о самом важном 
аспекте, а именно о национальной ответственно-
сти. Миростроительство даст результаты только в 
том случае, если оно будет основываться на нацио-
нальных усилиях и проводиться под руководством 
данной страны. Наш долг как международного 
сообщества должен заключаться в том, чтобы под-
держивать национальные стратегии. В то же вре-
мя наша роль в оказании политической поддержки 
возможна лишь в том случае, если национальные 
власти продемонстрируют реальную готовность 
устранять коренные причины нестабильности. 
Однако не менее важно обеспечить ответствен-
ность и политическую волю всех членов страно-
вых структур; в противном случае будет утрачен 
элемент взаимной ответственности за результаты 
процесса миростроительства. В этой связи мы при-
ветствуем то, что в программе действий на 2013 год 
особое внимание уделяется роли членов КМС.
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Во время финансового кризиса КМС следу-
ет изыскивать альтернативные пути мобилизации 
ресурсов, такие как привлечение частного сектора 
и установление партнерских отношений с между-
народными финансовыми учреждениями. Мы с 
нетерпением ожидаем проведения в этом году обзо-
ра эффективности глобальной стратегии ФМС Кон-
сультативной группой Фонда миростроительства, в 
частности, в связи с подготовкой следующего цикла 
планирования Фонда на ближайшие три года. Мы 
приветствуем также намерение ФМС продолжать 
свои усилия в области проведения оценки стран и 
представления результатов.

В заключение я хотел бы выразить искреннюю 
признательность бывшему Председателю КМС 
послу Абдулкаламу Абдулу Момену (Бангладеш), 
которого я благодарю за его твердую и неизменную 
приверженность.

Мы с нетерпением ожидаем также сотруд-
ничества с новым Председателем послом Ранко 
Виловичем, членами КМС и Управлением по под-
держке миростроительства в целях достижения 
результатов.

Европейский союз готов и впредь поддержи-
вать усилия, с тем чтобы архитектура Организации 
Объединенных Наций в области миростроительства 
оправдала возложенные на нее в момент ее созда-
ния ожидания.

Г-н Махмуд (Египет) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Постоян-
ного представителя Бангладеш посла Абдулкалама 
Абдула Момена, бывшего Председателя Комиссии 
по миростроительству, за его усилия по подготовке 
доклада Комиссии по миростроительству о работе 
ее шестой сессии (A/67/715). Я хотел бы также выра-
зить признательность нынешнему Председателю 
послу Ранко Виловичу за его всеобъемлющий план 
по расширению масштаба деятельности Комиссии 
по миростроительству.

Египет присоединяется к заявлению, с кото-
рым выступил представитель Туниса как коорди-
натор совещания по миростроительству Движения 
неприсоединения.

В настоящее время в архитектуре Организации 
Объединенных Наций в области миростроительства 
наблюдаются важные сдвиги, в частности, осу-
ществление стратегии выхода Объединенного 

представительства Организации Объединенных 
Наций по миростроительству в Сьерра-Леоне в 
течение следующих 12 месяцев и передача его 
обязанностей страновой группе Организации 
Объединенных Наций. Этот опыт передачи обя-
занностей дает Комиссии по миростроительству 
возможность установить связь между группами 
Организации Объединенных Наций, действующи-
ми на местах в тех странах, где работа в области 
миростроительства уже завершена, с одной сторо-
ны, и Советом Безопасности и Генеральной Ассам-
блеей, с другой, а также воспользоваться нако-
пленным Комиссией опытом и ее отношениями с 
международными партнерами, чтобы не допустить 
в этих странах возобновления конфликтов.

В апреле 2012 года архитектура в области 
миростроительства стала свидетелем военного 
переворота в Гвинее-Бисау. События, разворачи-
вающиеся в этой братской стране с этого момента, 
подчеркивают важность рассмотрения событий в 
этом регионе на комплексной основе и в масштабах 
всего региона, а также решения проблем, связан-
ных с незаконной торговлей оружием, наркотиками 
и людьми. Именно такой подход позволит активи-
зировать усилия по миростроительству и добиться 
успеха.

Египет подчеркивает важность продолжения 
усилий по разработке методов работы Комиссии по 
миростроительству, с тем чтобы она более эффек-
тивно и оперативно реагировала на фактические 
потребности стран на местах. В связи с этим мы 
хотели бы подчеркнуть следующие элементы: зна-
чимость принципа национальной ответственности 
за программы по миростроительству, с тем чтобы 
они лучше отвечали национальным приоритетам 
каждой страны; необходимость укрепления рамоч-
ных программ сотрудничества с международными 
и региональными финансовыми учреждениями и 
поиска новаторских и устойчивых решений про-
блем финансирования, с которыми сталкиваются 
программы по миростроительству, в соответствии 
с национальными приоритетами; необходимость 
в расширении сотрудничества между Фондом 
миростроительства и международными партне-
рами, в особенности Международным валютным 
фондом и Африканским банком развития, а также 
учреждениями Организации Объединенных Наций, 
действующими на местах, с тем чтобы повысить 
эффективность ресурсов, выделяемых Фондом.
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Египет подчеркивает важность рекомендаций, 
изложенных в шестом докладе Комиссии по миро-
строительству, в частности в том, что касается 
активизации роли членов Комиссии, избираемых из 
числа членов главных органов Организации Объ-
единенных Наций, в целях повышения эффектив-
ности связи и координации между Комиссией по 
миростроительству и этими органами, в основном 
Советом Безопасности и Экономическим и Соци-
альным Советом. Мы также выступаем за то, чтобы 
партнерские отношения обеспечивали устойчивое 
финансирование программ по миростроительству с 
особым упором на развитие партнерских отноше-
ний с международными и региональными финансо-
выми учреждениями.

Конечной целью нынешнего процесса выра-
ботки методов работы Комиссии по мирострои-
тельству должно по-прежнему быть повышение 
эффективности и авторитета Комиссии при выпол-
нении ею своих функций и обязанностей, а также 
дальнейшая интеграция усилий, прилагаемых в 
рамках архитектуры миростроительства на основе 
извлеченных уроков, с особым упором на связан-
ные с миростроительством приоритетные темати-
ческие вопросы, такие как национальное прими-
рение и достижение устойчивого экономического 
развития в странах, фигурирующих в повестке дня 
Комиссии.

Египет работает в полной координации с 
Управлением по поддержке миростроительства и 
Председателем Организационного комитета над 
укреплением координации и связи между структу-
рой миростроительства Организации Объединен-
ных Наций, с одной стороны, и Африканским сою-
зом, с другой, в целях продвижения вперед деятель-
ности по миростроительству в шести африканских 
странах, фигурирующих в повестке дня Комиссии. 
В этом контексте Египет предложил создать центр 
Африканского союза по вопросам постконфликтно-
го восстановления и развития в целях укрепления 
потенциала африканских стран в этих областях.

Египет также подчеркивает важность обеспе-
чения надлежащей координации между архитек-
турой миростроительства и программой наращи-
вания гражданского потенциала в период после 
окончания конфликта с учетом многочисленных 
сквозных вопросов в целях обеспечения максималь-
ных результатов в свете ограниченности ресур-
сов, имеющихся в рамках системы Организации 

Объединенных Наций, и в частности в Фонде 
миростроительства.

В заключение следует отметить, что опыт, 
накопленный Комиссией по миростроительству и 
Фондом миростроительства за шесть лет успешной 
работы на местах, — это важный ресурс, который 
следует в полной мере использовать для достижения 
прорыва в будущем. Египет выражает готовность 
координировать свои действия с Управлением по 
поддержке миростроительства и членами Комис-
сии по миростроительству, с тем чтобы программы 
и деятельность в области миростроительства стали 
подлинным примером успеха в Африке и в других 
странах мира.

Г-н Ван Минь (Китай) (говорит по-китайски): 
Я приветствую представление послом Моменом 
доклада Комиссии по миростроительству (КМС) о 
работе ее шестой сессии (A/67/715). Мы также при-
ветствуем доклад Генерального секретаря (A/67/711) 
о Фонде миростроительства (ФМС).

Деятельность по миростроительству в пост-
конфликтый период поможет устранить коренные 
причины конфликтов и имеет большое значение 
для обеспечения прочного мира и устойчивого раз-
вития соответствующих стран и регионов. Буду-
чи в рамках системы Организации Объединенных 
Наций органом, занимающимся вопросами восста-
новления в постконфликтый период, КМС играет 
важную роль в осуществлении соответствующих 
решений Генеральной Ассамблеи и Совета Безопас-
ности. Мы высоко оцениваем результаты, достиг-
нутые в прошлом году. Мы также приветствуем 
инициативу Бангладеш, выдвинутую в сентябре 
2012 года. В то же время этот вид деятельности 
представляет собой долгосрочную и сложную 
задачу. Мы хотели бы особо отметить следующие 
моменты.

Во-первых, КМС и все заинтересованные сто-
роны должны уважать суверенитет соответствую-
щих стран. Постконфликтным странам необходимо 
взять на себя основные обязанности по мирострои-
тельству. При выполнении своей работы КМС долж-
на укреплять партнерские связи с соответствую-
щей страной, уважать установленные страной при-
оритеты и оказывать помощь в разработке всеобъ-
емлющей стратегии развития и миростроительства 
в соответствии с конкретной ситуацией в стране и 
ее потребностями. В процессе миростроительства 
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следует уделять особое внимание укреплению 
потенциала и подготовке кадров, а также в полной 
мере использовать людские ресурсы и страновые 
группы экспертов в целях повышения эффективно-
сти выполняемой работы.

Во-вторых, следует обращать внимание на 
коренные причины конфликта, в частности на 
вопросы экономического и социального развития. 
В соответствующих странах следует постоянно 
уделять внимание вопросам политической безопас-
ности и развития. Вопросами, касающимися судеб-
ной реформы и обеспечения верховенства права, 
следует заниматься только после восстановления 
экономического положения. Люди могут пользо-
ваться благами мира только тогда, когда достигает-
ся политическое согласие и сохраняется стабильная 
ситуация в области безопасности, с тем чтобы мож-
но было заложить прочную политическую основу.

В-третьих, КМС должна также укреплять коор-
динацию и сотрудничество с главными органами 
Организации Объединенных Наций и финансовы-
ми учреждениями и региональными организация-
ми. Мы надеемся, что КМС будет укреплять свое 
сотрудничество и координацию с Советом Безопас-
ности, Генеральной Ассамблеей и Экономическим 
и Социальным Советом. Всемирный банк, Между-
народный валютный фонд, Африканский союз и 
другие организации могли бы также способство-
вать укреплению миротворческой деятельности и 
достижению конкретных результатов.

В-четвертых, мы призываем КМС совершен-
ствовать свои методы работы. Комиссия должна 
улучшить свою внутреннюю работу в целях дости-
жения наилучших результатов. Ей следует также 
установить приоритеты в своей работе и укреплять 
сотрудничество со специальными представите-
лями Генерального секретаря и миротворческими 
операциями, с тем чтобы они могли помогать друг 
другу и совершенствовать свою работу.

В-пятых, международное сообщество должно 
оперативно и своевременно оказывать поддержку и 
помощь. Мы высоко оцениваем роль ФМС и поддер-
живаем его работу. Мы надеемся, что его ресурсы 
могут использоваться максимального эффективно. 
Мы также призываем другие страны вносить взно-
сы в ФМС в целях увеличения объема предоставля-
емых ресурсов. Мы ищем дополнительные каналы 
мобилизации ресурсов.

Мы последовательно поддерживаем КМС и 
ФМС и принимаем активное участие в их работе. 
Мы надеемся, что они будут играть еще более важ-
ную роль в деятельности по миростроительству. 
Мы надеемся на установление прочного мира и 
будем и впредь активно содействовать достижению 
этой цели.

Г-жа Рибейру Виотти (Бразилия) (говорит 
по-английски): Эти прения по ежегодным докладам 
Комиссии по миростроительству (КМС) и Фонда 
миростроительства (ФМС) — дают нам прекрасную 
возможность задуматься о работе, которую мы про-
вели в прошлом году, и о задачах, стоящих перед 
нами в будущем. Пользуясь этой возможностью, я 
хотела бы поблагодарить посла Абдулкалама Абду-
ла Момена за его руководящую роль на посту Пред-
седателя КМС в 2012 году. Мы также приветствуем 
нового Председателя КМС посла Ранко Виловича и 
заверяем его в нашей полной поддержке. Я хотела 
бы также выразить признательность г-же Джуди 
Чен-Хопкинс и ее сотрудникам за помощь, которую 
Управление по поддержке миростроительства ока-
зывает КМС в ее деятельности.

Бразилия активно поддерживает архитектуру 
миростроительства Организации Объединенных 
Наций с момента ее создания. Как Председатель 
страновой структуры по Гвинее-Бисау и член Орга-
низационного комитета мы постоянно прилагали — 
и будем и впредь это делать — серьезные усилия по 
обеспечению устойчивого мира в странах, которые 
сталкиваются со сложными проблемами в посткон-
фликтный период.

В 2012 году КМС и ФМС добились значи-
тельных успехов в совершенствовании координа-
ции работы системы Организации Объединенных 
Наций, развивали партнерские отношения с внеш-
ними действующими лицами, содействовали разви-
тию национальных потенциалов и улучшению про-
цесса мобилизации ресурсов для стран, выходящих 
из конфликтов. Тем не менее можно еще многое 
сделать для улучшения работы в этой и в других 
областях.

Бразилия с удовлетворением отмечает уси-
лия системы Организации Объединенных Наций, 
направленные на улучшение координации работы и 
избежание дублирования усилий. Обеспечение сла-
женности действий в рамках Организации Объеди-
ненных Наций и усилий международных партнеров 
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является важным шагом к достижению конкретных 
результатов на местах.

Если говорить об одном важнейшем аспекте, 
который определяет миростроительство, то это, по 
нашему мнению, создание национального потенци-
ала. Работа по миростроительству должна быть в 
первую очередь направлена на то, чтобы укреплять 
институты и позволять странам постепенно разра-
батывать и осуществлять национальную политику 
самостоятельно. Как всем нам известно, создание 
институтов и подготовка национальных кадров — 
это незаменимые шаги для обеспечения большей 
национальной причастности и для содействия 
укреплению государственного управления.

Мобилизация ресурсов по-прежнему является 
важнейшим компонентом усилий по мирострои-
тельству для того, чтобы обеспечить осуществле-
ние проектов и достижение целей. В случае Гви-
неи-Бисау прилагаются усилия, направленные на 
привлечение партнеров к решению приоритетных 
задач, стоящих перед властями Гвинеи-Бисау в 
различных областях. Тем не менее происшедший 
в апреле прошлого года военный переворот свел 
на нет эти усилия и подорвал доверие со стороны 
основных международных партнеров. Мы надеем-
ся, что в Гвинее-Бисау будут предприняты значи-
тельные шаги, которые позволят восстановить меж-
дународное сотрудничество с этой страной.

В более широком плане расширение партнер-
ских отношений с внешними действующими лица-
ми чрезвычайно важно для обеспечения того, что-
бы КМС и ФМС продолжали добиваться позитив-
ных результатов на местах. Бразилия приветствует 
инициативы, направленные на развитие страте-
гических партнерских связей с международными 
финансовыми учреждениями в поддержку стран, 
выходящих из конфликта.

Позвольте мне воспользоваться этой возмож-
ностью, чтобы дать положительную оценку рабо-
те Фонда миростроительства. Как подчеркивается 
в докладе (А/67/711), созданный в 2012 году пере-
чень ежегодных взносов ясно свидетельствует о 
том доверии, с которым международное сообще-
ство относится к Фонду. ФМС продемонстрировал, 
что он играет роль катализатора, дает начало реа-
лизации проектов и способствует осуществлению 
эффективных циклов.

Бразилия подтверждает важность упорядоче-
ния усилий по миростроительству в рамках систе-
мы Организации Объединенных Наций. Мы наде-
емся, что Генеральная Ассамблея и Экономический 
и Социальный Совет будут чаще проводить обмен 
мнениями о работе КМС в 2013 году.

Аналогичным образом следует добиваться 
более тесного сотрудничества с Советом Безопасно-
сти. С учетом того, что Совет Безопасности занима-
ется положением во многих странах, КМС является 
полезным инструментом для уделения большего 
внимания отдельным постконфликтным странам. 
Диалог между Советом Безопасности и страновыми 
структурами, проводимый на регулярной основе, 
а также участие председателей структур в прени-
ях и консультациях в Совете являются полезными 
инструментами углубления этого сотрудничества.

Наконец, позвольте мне подтвердить, что бра-
зильское правительство будет и впредь играть 
активную роль в укреплении миростроительной 
архитектуры Организации Объединенных Наций. 
И КМС, и ФМС зарекомендовали себя как важные 
элементы Организации Объединенных Наций и ее 
сети поддержки постконфликтных стран. Мы рас-
считываем на то, что они будут продолжать выпол-
нять полезную работу, оказывающую все большее 
воздействие на положение на местах. Бразилия, как 
и прежде, привержена этой цели и этому процессу.

Г-н Ямадзаки (Япония) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы воспользоваться этой воз-
можностью, чтобы от имени Японии поблагодарить 
бывшего Председателя Комиссии по мирострои-
тельству (КМС) посла Момена за его руководство 
ее работой в прошлом году. Мы также вновь заявля-
ем о своем стремлении взаимодействовать с Пред-
седателем Комиссии в 2013 году послом Виловичем. 
Сегодняшняя дискуссия дает нам важную возмож-
ность рассмотреть проделанную архитектурой 
Организации Объединенных Наций по мирострои-
тельству работу в прошлом году и наметить шаги 
вперед.

Япония приветствует аналитический подход, 
взятый на вооружение в докладе о шестой сес-
сии Комиссии по миростроительству (А/67/715). 
Поскольку доклад составлен по темам, а не стра-
новым структурам, он увязывает различную рабо-
ту, проводимую разными структурами, и отража-
ет общие задачи и возможности. Наша делегация 
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считает, что КМС способна проанализировать 
эффективность своей работы и гибко корректиро-
вать ее в соответствии с потребностями на местах. 
Необходимо обеспечивать неуклонное повышение 
эффективности работы КМС. В этом контексте 
наша делегация хотела бы подчеркнуть следующие 
три момента.

Во-первых, КМС должна найти конкретные 
области, в которых она сможет приносить боль-
шую пользу. Взаимодействие между КМС и Сове-
том Безопасности — это одна из тех областей, в 
которых мы наблюдали прогресс в прошлом году. 
В развитие дискуссий в ходе общих прений в Сове-
те Безопасности (см. S/PV.6805) и неофициального 
интерактивного диалога в июле прошлого года Япо-
ния — как Председатель Рабочей группы по обоб-
щению извлеченных уроков — провела в ноябре 
заседание, посвященное вопросу о передаче функ-
ций миссий Организации Объединенных Наций 
в странах, фигурирующих в повестке дня Комис-
сии, с тем чтобы определить области возможного 
конкретного сотрудничества между этими двумя 
органами. В настоящий момент, когда происходит 
передача функций миссий Организации Объеди-
ненных Наций в Сьерра-Леоне, Либерии и Бурун-
ди, чрезвычайно важно, чтобы Совет и председате-
ли страновых структур тесно взаимодействовали в 
этом году.

Во-вторых, КМС должна в большей степени 
привлекать к работе местные структуры. Комиссия 
неоднократно подчеркивала необходимость обе-
спечивать большую отдачу на местах, однако она 
не нашла эффективных путей решения этой зада-
чи. В этом плане полезной является выдвинутая в 
прошлом году инициатива проведения встреч пред-
седателей Группы и специальных представителей 
Генерального секретаря, и ее осуществление следу-
ет продолжать. В то же время мы должны изыскать 
гибкие механизмы дальнейшего привлечения к 
каждодневной работе КМС сотрудников посольств, 
занимающихся странами, фигурирующими в 
повестке дня Комиссии, включая их участие в выез-
дах на места. Они являются важным источником 
экспертных знаний в процессе миростроительства, 
поскольку они зачастую уже работают в стране и 
занимаются вопросами оказания помощи в вопро-
сах развития.

Третий вопрос тесно связан со вторым. Для 
того чтобы обеспечить отдачу на местах, КМС 

должна переориентировать свои заседания в соот-
ветствии со страновыми структурами. Деятель-
ность Организационного комитета КМС и Рабочей 
группы по обобщению извлеченных уроков должна 
тесно координироваться с деятельностью страно-
вых структур. Тем временем, страновые структу-
ры должны стремиться определять последующие 
меры, которые государства-члены, входящие в эти 
структуры, могли бы рассмотреть. По мере прибли-
жения обзора 2015 года чрезвычайно важно, чтобы 
КМС активизировала свои усилия, направленные 
на достижение больших успехов в 2013 году.

В докладе Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (А/67/711) содержится исчер-
пывающая информация о достигнутом прогрессе и 
об успехах в работе Фонда в прошлом году. Наша 
делегация высоко оценивает неустанную рабо-
ту Управления по поддержке миростроительства 
(УПМС). Среди главных достижений — растущий 
вклад доноров, быстрое принятие решений, после-
довательное и должное осуществление проектов, а 
также успехи во многих областях, таких как рефор-
ма сектора безопасности и верховенство права, 
равно как и уделение большего внимания странам, 
фигурирующим в повестке дня КМС.

Работа Объединенного руководящего комитета 
очень важна для укрепления национальной ответ-
ственности и приверженности стран-реципиентов, 
а также для успешной реализации проектов Фонда 
миростроительства (ФМС).

Необходимо совершенствовать также коорди-
нацию действий с другими партнерами по разви-
тию. Для дальнейшего укрепления стратегической 
роли ФМС как катализатора нам следует развивать 
диалог и сотрудничество с соответствующими пар-
тнерами на местах.

Следует также отметить, что предстоящий 
общий обзор деятельности КМС даст нам прекрас-
ную возможность определить четкие приоритеты, 
необходимые направления усовершенствования 
деятельности и сохраняющиеся проблемы. Загля-
дывая вперед в новый цикл планирования на пери-
од после 2013 года, можно сказать, что эффектив-
ность КМС и ее роль катализатора будут сохранять 
свою важность.

В заключение я хотел бы вновь заявить о 
решительной приверженности Японии делу 
миростроительства и деятельности КМС. 
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Миростроительство является залогом одновремен-
ного обеспечения и мира, и развития. Мы хотели 
бы также подтвердить значение учитывающего 
местные условия и ориентированного на интересы 
людей подхода к миростроительству. Мы рассчи-
тываем на конструктивную работу в КМС, а также 
на разумное использование средств ФМС — все это 
требует весомой и разумной поддержки со стороны 
УПМС в 2013 году.

Г-жа Лукас (Люксембург) (говорит 
по-французски): Люксембург полностью присоеди-
няется к заявлению, сделанному наблюдателем от 
Европейского союза.

Позвольте мне поздравить и поблагодарить 
посла Абдула Момена за его весьма динамичное 
руководство работой Организационного комите-
та Комиссии по миростроительству в 2012 году. Я 
хотела бы также поздравить посла Ранко Виловича 
с вступлением на пост Председателя Комиссии по 
миростроительству (КМС) в 2013 году и пожелать 
ему всяческих успехов.

Это подходящий момент для подведения 
итогов с учетом того, что мы находимся на пол-
пути между обзорами деятельности в области 
миростроительства 2010 и 2015 годов. Будущая 
программа работы, которая уже была рассмотре-
на новым Организационным комитетом, насыщена 
конкретными мероприятиями, которые могут сде-
лать действия КМС более актуальными.

Новая архитектура миростроительства, кото-
рая была учреждена в Итоговом документе Все-
мирного саммита 2005 года, а говоря более кон-
кретно, резолюцией 60/180 Генеральной Ассам-
блеи и резолюцией 1645 (2005) Совета Безопас-
ности, опирается на три основных компонента, а 
именно: межправительственное сотрудничество 
Комиссии, практическую поддержку Секрета-
риата, оказываемую Управлением по поддерж-
ке миростроительства, и финансирование Фонда 
миростроительства, который играет каталитиче-
скую роль. Именно мы, государства-члены, долж-
ны обеспечить эту систему ресурсами для выпол-
нения ее работы и предоставить возможность 
проявить себя, в том числе взяв на себя в полном 
объеме обязательства по конкретным структу-
рам. Со своей стороны, Управление по поддерж-
ке миростроительства должно способствовать 
укреплению своих позиций в институциональной 

архитектуре Организации Объединенных Наций, 
в полной мере используя имеющиеся в распоряже-
нии ресурсы, в частности, для усиления поддерж-
ки страновых структур, включенных в ее повестку 
дня.

Что касается представленного на наше рассмо-
трение доклада (A/67/715), мы должны признать 
ограничения этой архитектуры в момент, когда 
она стремится более эффективно использовать 
те ресурсы, которые имеются в ее распоряжении. 
Комиссия является не оперативной структурой, 
а скорее директивным органом. Она находится в 
Нью-Йорке, а не на местах. На самом деле, она не 
располагает собственными ресурсами, но может 
обращаться за средствами к широкому кругу пар-
тнеров. Комиссия черпает свою легитимность глав-
ным образом из политической поддержки, помощи 
в целях мобилизации ресурсов и участия междуна-
родных партнеров по просьбе стран, стоящих на ее 
повестке дня. КМС является межправительствен-
ной консультативной платформой, которая может 
придать значительный политический вес работе 
оперативных органов системы Организации Объ-
единенных Наций.

В ходе работы Структуры по Гвинее, которую 
я имею честь возглавлять, в течение второго года 
упор делается на осуществление взаимных обя-
зательств в области миростроительства, согласо-
ванных между правительством страны и более 50 
членами Структуры в сентябре 2011 года. Усилия 
в области национального примирения — одной 
из трех приоритетных задач, определенных для 
участия Комиссии по миростроительству в Гви-
нее — были поставлены под сомнение в результате 
обсуждений, посвященных организации и отсрочке 
до 2013 года выборов в законодательные органы, и 
царящего чувства недоверия. Идея политического 
диалога, похоже, сейчас победила. Правительство, 
Независимая национальная избирательная комис-
сия и политические партии совместными усилия-
ми ищут выход из тупика. После того, как стороны 
достигнут договоренности относительно условий 
проведения выборов, и Национальная независи-
мая избирательная комиссия объявит новые сроки, 
Председатель сможет провести выборы. В насто-
ящее время международное сообщество и члены 
Структуры по Гвинее должны быть на высоте и 
оказать активную поддержку на этапе подготовки 
и проведения выборов.
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В 2012 году Гвинея достигла ряда важных вех 
в своем развитии, выйдя на этап завершения про-
цесса в рамках Инициативы в отношении долга 
бедных стран с крупной задолженностью и подпи-
сания соглашения о доступе к средствам из деся-
того Европейского фонда развития. Международ-
ные партнеры должны теперь предложить новые 
многообещающие рамки для сокращения масшта-
бов нищеты, с тем чтобы народ Гвинеи мог быстро 
получить доступ к дивидендам мира и устойчивого 
развития. Усилия по проведению реформы секто-
ров безопасности и обороны стали более активны-
ми и на их цели предоставляется больше средств 
при поддержке со стороны президента страны.

Многие проблемы, с которыми сталки-
вается Гвинея, являются общими в плане 
миростроительства во всем субрегионе. К их числу 
относятся безработица среди молодежи, реформа 
системы государственного управления, реформиро-
вание сектора безопасности, организованная транс-
национальная преступность и экономическая инте-
грация. Три страновые структуры КМС, включая 
трех членов Союза государств бассейна реки Мано, 
а именно: структуры по Гвинее, Сьерра-Леоне и 
Либерии, также начали взаимодействовать с Гене-
ральным секретарем этой Организации для опреде-
ления приоритетов и тем, которые могли бы быть 
коллективно рассмотрены на региональном уровне.

Люксембург будет и впредь активно участво-
вать в архитектуре Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства, будь то в 
качестве Председателя Структуры по Гвинее, члена 
Структуры по Гвинее-Бисау или в качестве финан-
сового партнера Фонда миростроительства, в кото-
рый мы вновь внесем около 520 000 долл. США в 
2013 году. Мы будем также и впредь участвовать в 
деятельности Совета Безопасности с целью обеспе-
чения максимально позитивного взаимодействия 
между Советом и КМС, в частности ее страновы-
ми структурами. В этой связи я по-прежнему счи-
таю, что структуры могут внести ценный вклад в 
работу Совета, в том числе на уровне закрытых 
консультаций.

Г-н Хан (Индонезия) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить посла 
Виловича за представление ежегодного доклада 
Комиссии по миростроительству (КМС) (A/67/715). 
Я хотел бы также выразить глубокую признатель-
ность предыдущему Председателю КМС послу 

Момену, а также нынешним и предыдущим предсе-
дателям страновых структур и Рабочей группы по 
обобщению накопленного опыта за их весьма цен-
ную работу.

Индонезия присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Туниса от име-
ни Группы Движения неприсоединения в КМС. 
Мы хотели бы также поблагодарить помощника 
Генерального секретаря по вопросам поддержки 
миростроительства г-жу Джуди Чен-Хопкинс за 
ее руководящую роль и работу, вместе с ее ком-
петентными сотрудниками Управления по под-
держке миростроительства (УПМС), по содей-
ствию усилиям Комиссии и управлению Фондом 
миростроительства.

Индонезия приветствует ежегодный доклад 
КМС за 2012 год, в котором излагаются многие важ-
ные события и достижения КМС и ее механизма в 
течение года. Мы поздравляем всех членов КМС, а 
также другие заинтересованные стороны, особен-
но представляющие правительства и гражданское 
общество включенных в ее повестку дня шести 
стран, чьи усилия по решению проблем и достиже-
нию успехов крайне важны для выводов представ-
ленного нам доклада.

Несмотря на многие сохраняющиеся, а также 
новые проблемы, КМС продолжает добиваться про-
гресса в качестве уникальной глобальной платфор-
мы, мобилизуя политические и финансовые ресур-
сы в сотрудничестве с растущим числом субъектов. 
Комиссия не располагает собственными финансо-
выми ресурсами, и ее решения не имеют обязатель-
ной силы. Тем не менее ее постепенные, но конкрет-
ные достижения в отношении стран, включенных 
в ее повестку дня, и ее пристальное внимание к 
ключевым глобальным темам в постконфликтный 
период на протяжении последних шести лет явля-
ются свидетельством как целеустремленности ее 
членов, так и поддержки со стороны системы Орга-
низации Объединенных Наций и ее партнеров. Эта 
поддержка, особенно со стороны Совета Безопас-
ности и Генеральной Ассамблеи, крайне важна для 
Комиссии при выполнении ее мандатов. Мы наде-
емся, что она будет и впредь консолидировать свои 
усилия.

В результате оказания Комиссией поддержки — 
среди прочего, в деле осуществления стратегии 
национального примирения в Либерии, успешного 
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более благоприятные условия для наращивания 
потенциалов шести включенных в ее повестку дня 
стран, которые нуждаются в этом, за счет практи-
ческих моделей взаимодействия в рамках инициа-
тивы Организации Объединенных Наций в отно-
шении наращивания гражданского потенциала. 
Посредством сотрудничества по линиям Юг-Юг и 
Юг-Север-Юг такие проекты, осуществляемые в 
сотрудничестве с Руководящим комитетом, также 
способствовали бы анализу результатов обзоров и 
их дальнейшему развитию.

Во-вторых, весьма важным является при-
зыв КМС к более тесной интеграции целей 
миростроительства и развития в инструментах 
взаимодействия различных субъектов системы 
Организации Объединенных Наций и не отно-
сящихся к ней субъектов. Максимизация усилий 
в этом деле улучшило бы слаженность, порядок 
ассигнования ресурсов и повысило бы результа-
ты. Это также упростило бы составление докла-
дов и прочую процедурную работу национальных 
властей постконфликтных стран. Это способство-
вало бы усилению национальной ответственности 
и приведению внешней поддержки в более чет-
кое соответствие с национальными приоритетами 
миростроительства и развития.

В-третьих, в ходе проведенного в 2010 году 
обзора архитектуры Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства в качестве 
одной из причин пониженной эффективности отда-
чи КМС на местах был отмечен недостаток твердой 
политической поддержки со стороны столиц. Мы 
рады проведенному в прошлом году первому меро-
приятию КМС на высоком уровне на тему «Миро-
строительство: путь к устойчивому миру и без-
опасности», которое было организовано под руко-
водством Бангладеш. Более четко организованные 
и регулярные ежегодные сессии Организационного 
комитета послужили бы усилению поддержки со 
стороны столиц и координации с ними, повысив 
тем самым качество работы Комиссии.

Переходя к докладу Генерального секретаря 
о Фонде миростроительства (А/67/711), я хотел бы 
прежде всего отдать должное УПМС как админи-
стратору Фонда за повышение результативности 
деятельности Фонда и за углубление взаимодей-
ствия Фонда с КМС. Мы поддерживаем два приори-
тетных направления деятельности Фонда, а имен-
но — в условиях, складывающихся непосредственно 

проведения выборов в Сьерра-Леоне, а также в деле 
содействия мобилизации ресурсов для новой стра-
тегии снижения уровня нищеты в Бурунди — воз-
действие КМС на местах за последний год усили-
лось. Тем не менее, мы согласны с содержащимся в 
докладе за 2012 год замечанием о том, что в отсут-
ствие более широкой, более энергичной и посто-
янной национальной приверженности и ведущей 
роли, равно как и усилий по устранению коренных 
причин нестабильности оказание Комиссией поли-
тической поддержки будет лишено эффективности. 
В этой связи мы подчеркиваем первостепенную 
необходимость того, чтобы миростроительство 
базировалось на прочной поддержке, национальной 
ответственности и было всеобъемлющим. С уче-
том этого позвольте мне поделиться следующими 
соображениями.

Во-первых, Индонезия будет твердо поддержи-
вать КМС в дальнейшей реализации ее программы 
действий, особенно в том, что касается укрепле-
ния партнерских отношений как для мобилизации 
ресурсов, так и для наращивания потенциала. В 
этом контексте мы поддерживаем выводы Рабочей 
группы по обобщению извлеченных уроков о том, 
что КМС могла бы выявить несколько влиятельных 
фондов и частных компаний, занятых в приоритет-
ных для стран областях, и установить с ними взаи-
модействие. Одним из позитивных примеров тому 
является, например, недавняя конференция партне-
ров Бурунди. Целевая группа КМС по разработке 
политики в отношении взаимодействия с частным 
сектором, формированию и деятельности которой в 
2008 году способствовала наша делегация, состави-
ла некоторые рекомендации, которые, как мы счи-
таем, могли бы быть весьма полезны в налаживании 
сотрудничества с занимающимися филантропией 
организациями и компаниями.

Мы также согласны с приведенной в докладе 
информацией о том, что КМС совместно с такими 
субъектами, как Всемирный банк и присутствую-
щие в конкретных странах подразделения Органи-
зации Объединенных Наций, могла бы, исходя из 
опыта деятельности в этих странах, выявить такие 
конкретные примеры сотрудничества, которые 
можно было бы наращивать и расширять.

Считаем, что помимо обобщения опыта стран 
и извлеченных в них уроков и обмена таким опы-
том КМС следует также активизировать обсужде-
ния по вопросу о том, как можно было бы создать 
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по окончании конфликта или после политического 
кризиса, и в странах, которым он мог бы предостав-
лять более долгосрочные субсидии. Мы отмечаем, 
что страны, включенные в повестку дня КМС, полу-
чили в 2012 году 40 процентов выделенных Фондом 
средств. Хотя мы и принимаем во внимание факто-
ры, послужившие причинами упомянутых в докла-
де субсидий, нам хотелось бы подчеркнуть, что 
Фонду, как отмечает в своем докладе Генеральный 
секретарь, абсолютно необходимо приоритизиро-
вать страны, включенные в повестку дня КМС.

Помимо сотрудничества по линиям Юг-Юг 
и Юг-Север-Юг, особенно в деле поддержки раз-
вития гражданского потенциала глобального 
Юга и тех стран, которые переживают аналогич-
ные преобразования, мы хотели бы вновь отме-
тить важность изучения потенциала роли Фонда 
миростроительства в оказании национальным вла-
стям помощи по их просьбе.

В заключение Индонезия подчеркивает значе-
ние всестороннего и пользующегося надлежащей 
поддержкой подхода к делу смягчения последствий 
конфликтов. Мы, со своей стороны, преисполнены 
решимости и впредь способствовать дальнейшим 
усилиям КМС и ФМС по построению прочного 
мира.

Г-н Окафор (Нигерия) (говорит по-английски): 
Сегодняшние прения предоставляют возможность 
провести обзор функционирования основ миро-
строительной структуры Организации Объединен-
ных Наций. Этими прениями государствам-членам 
предоставляется, в частности, уникальная возмож-
ность оценить прогресс и проблемы в наших кол-
лективных усилиях в поддержку мира и социаль-
но-экономического развития в постконфликтных 
странах.

Я хочу от имени нашей делегации поблаго-
дарить Председателя за организацию этого важ-
ного совместного обсуждения ежегодного докла-
да Комиссии по миростроительству (А/67/715) 
и доклада Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (А/67/711). Хотел бы поблагода-
рить Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС), Постоянного представителя Хорватии Его 
Превосходительство г-на Ранко Виловича, за его 
заявление. В этом заявлении были изложены неко-
торые крайне важные соображения относительно 
деятельности Комиссии по миростроительству. 

Позвольте мне также искренне поблагодарить 
Постоянного представителя Бангладеш и бывше-
го Председателя КМС посла Абулкалама Абдула 
Момена за его умелое и самоотверженное руковод-
ство в период его пребывания на этом посту.

Наша делегация хотела бы также выразить 
признательность председателям различных струк-
тур по конкретным странам и Управлению по 
поддержке миростроительства (УПМС) за их 
неустанные усилия в поддержку работы КМС в 
постконфликтных странах. Сотрудники УПМС 
проявляют незаурядную приверженность програм-
ме миростроительной деятельности Организации 
Объединенных Наций.

Хотя Нигерия и присоединяется к заявлению 
Движения неприсоединения, сделанному сегодня 
утром от его имени послом и Постоянным предста-
вителем Туниса при Организации Объединенных 
Наций г-ном Мохамедом Халедом Хаири, нам хоте-
лось бы осветить несколько других представляю-
щих интересов вопросов.

События, происходящие в последнее время 
в двух включенных в повестку дня КМС странах, 
вызывают глубокое беспокойство. Эти события 
указывают на то, что миростроительство не являет-
ся линейным и постоянно прогрессирующим про-
цессом. Оно представляет собой многогранную и 
всеохватную деятельность, которая должна также 
активно направляться на создание основ для устой-
чивого мира. На этом фоне я хотел бы подчеркнуть 
следующие аспекты.

Во-первых, при организации Нигерией в июле 
2010 года в Совете Безопасности открытых пре-
ний, посвященных превентивной дипломатии 
(см. S/PV.6360), мы руководствовались своей глубо-
кой обеспокоенностью тем, что изменения в харак-
тере конфликтов опережали нашу коллективную 
способность эффективно реагировать на них.

По истечении семи лет существования миро-
строительной архитектуры Организации Объеди-
ненных Наций постконфликтное миростроитель-
ство остается зыбким предприятием. Хотя миро-
строительство по окончании конфликтов в самом 
деле необходимо, оно не может быть эффектив-
ной долгосрочной стратегией или долгосрочным 
решением. Одной из крайне необходимых страте-
гий миростроительства является глобальная бди-
тельность, предусматривающая своевременное 
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сотрудничества и партнерства со всеми соответ-
ствующими заинтересованными сторонами, вклю-
чая основные органы Организации Объединен-
ных Наций. В связи с этим Нигерия приветствует 
резолюцию 2086 (2013) Совета Безопасности, в 
которой особо подчеркивается важность консуль-
тативной и просветительской роли КМС, а также 
ее роли в мобилизации ресурсов в области деятель-
ности по миростроительству, а также в содействии 
выработке согласованного подхода к многоаспект-
ным мандатам по поддержанию мира. Обеспечение 
согласованности и взаимодополняемости действий, 
а также улучшение координации действий участни-
ков позволило бы избежать частичного совпадения 
и дублирования усилий. Это гарантировало бы так-
же более четкую ответственность и подотчетность.

Реального миростроительства не может быть без 
финансирования. Вот почему мы придаем огромное 
значение работе Фонда миростроительства (ФМС). 
Доклад Генерального секретаря о работе ФМС за 
2012 год (A/67/711) демонстрирует, что, несмотря на 
глобальный экономический спад, объем поступле-
ний в Фонд увеличился с 58,1 млн. долл. США в 
2011 году до 80,5 млн. долл. США в 2012 году. Обна-
деживает также то, что Фонд миростроительства 
развивается и к данному моменту накопил бога-
тый опыт. Мы выражаем признательность государ-
ствам-членам и другим донорам за их финансовые 
взносы.

Со своей стороны, Нигерия внесла значитель-
ный вклад в обеспечение и поддержание мира и 
безопасности в западноафриканском субрегио-
не и Сахеле как на двустороннем, так и на регио-
нальном уровнях. Нигерия поддерживает усилия 
Экономического сообщества западноафриканских 
государств по установлению стабильности и кон-
ституционного порядка в Гвинее-Бисау, Мали и 
других охваченных конфликтом странах Африки. 
Эти усилия выражаются в финансовых и матери-
альных взносах, а также в предоставлении воин-
ских контингентов.

Я хотел бы подтвердить приверженность Ниге-
рии процессу миростроительства Организации 
Объединенных Наций. Как член Организацион-
ного комитета Комиссии по миростроительству и 
всех страновых структур КМС, а также как один из 
крупнейших поставщиков воинских контингентов 
в состав миротворческих миссий Организации Объ-
единенных Наций Нигерия крайне заинтересована 

вмешательство до того, как нарождающийся кри-
зис выльется в конфликт. Например, поддержка, 
предоставляемая международным сообществом 
усилиям в области разоружения, демобилизации и 
реинтеграции в двух странах, которые находятся на 
повестке дня КМС и перед которыми в настоящее 
время стоят серьезные политические проблемы, 
оказывается недостаточно эффективно. В отсут-
ствие активной приверженности со стороны членов 
Комиссии по предоставлению надлежащей финан-
совой, технической и институциональной поддерж-
ки в области разоружения, демобилизации и реин-
теграции и связанных с этим процессах в данных 
странах риск повторного возникновения конфлик-
тов остается высоким.

Во-вторых, все большее признание получа-
ет тот факт, что укрепление институционального 
потенциала имеет решающее значение для повы-
шения национальной ответственности за усилия по 
миростроительству. Поэтому КМС должна сделать 
все возможное для того, чтобы ее взаимодействие 
со странами на ее повестке дня приводило к укре-
плению потенциала этих стран в плане выполнения 
задач в области миростроительства.

В-третьих, мы считаем, что на членах КМС 
лежит коллективная и индивидуальная ответствен-
ность за оказание поддержки странам на повестке 
дня. Такая поддержка должна заключаться не толь-
ко в заявлениях, но и в конкретных действиях. Она 
должна отражаться в ориентированных на резуль-
таты, конкретных усилиях, прилагаемых в странах 
на повестке дня. Эти страны стоят на повестке дня, 
поскольку они нуждаются в международной под-
держке, а также в помощи региональных и субре-
гиональных организаций. Такая поддержка должна 
отражаться в финансовых взносах и обмене опытом. 
Основная цель КМС должна заключаться в том, 
чтобы подумать, как можно максимально эффек-
тивно систематически применять на практике уро-
ки, извлеченные из работы по миростроительству в 
странах на ее повестке дня. Сегодня Нигерия пред-
лагает свой опыт в рамках своих групп по оказа-
нию технической помощи, составляющих основу 
сотрудничества по линии Юг-Юг в целях оказания 
поддержки странам, находящимся на повестке дня 
КМС, в удовлетворении их потребностей в области 
наращивания гражданского потенциала.

В-четвертых, КМС должна активизировать свои 
усилия в целях укрепления межинституционального 
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в успехе усилий по миростроительству. Сегодня мы 
вновь заявляем о нашей неизменной приверженно-
сти этому делу.

Г-н Ханифф (Малайзия) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, прежде всего я хотел бы искрен-
не поблагодарить Вас за созыв этого ежегодно-
го обсуждения доклада Комиссии по миростро-
ительству о работе ее шестой сессии (A/67/715) 
и доклада Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/67/711). Я благодарю Посто-
янного представителя Бангладеш посла Момена 
за представление доклада Комиссии по миростро-
ительству о работе ее шестой сессии. Хотел бы 
также, пользуясь возможностью, поблагодарить 
Постоянного представителя Республики Хорватия 
и Председателя Комиссии по миростроительству 
посла Ранко Виловича за сделанное им заявление. 
На данном этапе наша делегация присоединяется к 
заявлению, сделанному представителем Туниса от 
имени Движения неприсоединения.

Наша делегация благодарит Комиссию по 
миростроительству и Фонд миростроительства за 
доклады, представленные на рассмотрение Гене-
ральной Ассамблее. Эти два доклада сыграли важ-
ную роль в оценке важной работы Комиссии и 
Фонда. Малайзия принимает к сведению доклады и 
содержащиеся в них результаты и выводы, которые 
легли в основу наших сегодняшних обсуждений.

Комиссия по миростроительству была учреж-
дена с целью не допустить новой вспышки конфлик-
та в странах, выходящих из ситуации конфликта. 
Как межправительственный консультативный 
орган, на который возложена задача координации 
и интеграции подходов к осуществлению мер по 
постконфликтному миростроительству, Комиссия 
по-прежнему играет важную роль в оказании помо-
щи таким странам на этом опасном пути.

Малайзия разделяет мнения, выраженные в 
докладе, в частности те, которые касаются важ-
ности развития национального потенциала и 
мобилизации ресурсов как основных принципов 
успешного осуществления инициативы в области 
миростроительства. Без национального потенциала 
не может быть управления, а без ресурсов не может 
быть развития. Мы поддерживаем неустанные 
усилия Комиссии по мобилизации международ-
ной поддержки и интереса со стороны различных 

субъектов, включая Всемирный банк и Африкан-
ский банк развития, в рамках этих усилий.

В докладе содержится информация о прогрессе 
и различных изменениях, происходящих в шести 
структурах, занимающихся странами на повест-
ке дня. Наша делегация с особым удовлетворени-
ем отмечает события в Либерии, Сьерра-Леоне и 
Бурунди. Мы считаем, что прогресс в этих странах 
свидетельствует о легитимности стратегии работы 
Комиссии и о тесном сотрудничестве между КМС 
и правительствами этих стран. Тем не менее, мы 
полагаем, что необходимо продолжить усилия в 
целях достижения прочного мира, стабильности и 
развития. В то же время наша делегация считает, 
что Комиссия должна активизировать усилия по 
оказанию поддержки остальным странам, находя-
щимся на ее повестке дня, чтобы избежать риска 
возобновления в них конфликта.

Малайзия всегда выступала за развитие и про-
гресс в развивающихся странах и странах, выхо-
дящих из конфликта. Мы всегда демонстрирова-
ли свою приверженность развитию человеческого 
потенциала и управлению в рамках малайзий-
ской программы технического сотрудничества. 
Для должностных лиц из Либерии, Сьерра-Леоне, 
Гвинеи, Гвинеи-Бисау и Центральноафриканской 
Республики эта программа оказалась весьма полез-
ной. В рамках малайзийской программы техниче-
ского сотрудничества Малайзия провела обучение 
163 должностных лиц из Либерии, Сьерра-Леоне, 
Гвинеи и Гвинеи-Бисау по различным направле-
ниям, включая наращивание потенциала, государ-
ственное управление, управление сельским хозяй-
ством, дипломатию, таможенный контроль и обе-
спечение правопорядка.

Несомненно, работа Комиссии должна про-
должаться и углубляться. Консультативную роль 
Комиссии по вопросам миростроительства по отно-
шению к органам Организации Объединенных 
Наций, в частности Совету Безопасности, необхо-
димо укреплять и далее. Малайзия приветствует 
прогресс, достигнутый в деле укрепления отно-
шений между Комиссией и Советом Безопасности. 
Мы призываем к проведению дальнейших консуль-
таций и дискуссий между этими двумя органами 
в целях содействия программам по мирострои-
тельству в странах, находящихся на повестке дня 
Комиссии.
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Малайзия будет и впредь возлагать надежды 
на Фонд миростроительства в вопросе оказания 
Комиссии поддержки в ее работе в шести странах, 
фигурирующих в ее повестке дня. Малайзия при-
нимает к сведению, что, помимо этих шести стран, 
находящихся в ее повестке дня, Фонд оказывает 
поддержку еще 19 странам и 19 учреждениям Орга-
низации Объединенных Наций по различным про-
граммам по поддержанию мира и стабильности.

Фонд вносит вклад в работу Комиссии и дру-
гих стран и учреждений Организации Объединен-
ных Наций, и Малайзия хотела бы подчеркнуть 
необходимость увеличения числа государств-чле-
нов и международных доноров, вносящих взносы 
в Фонд. В то же время Малайзия хотела бы также 
поддержать призыв обеспечить транспарентность 
и подотчетность при расходовании средств Фонда 
путем внедрения передовой практики в управление 
Фондом.

Миростроительство требует сотрудничества и 
координации действий всех ключевых субъектов: 
как международных, так и представляющих прини-
мающие страны. Комиссия по миростроительству 
и Фонд миростроительства по-прежнему играют 
важную роль в обеспечении того, чтобы страны, 
оказавшиеся в трудном положении, добивались ста-
билизации обстановки и процветания. Мы должны 
и впредь оказывать поддержку Комиссии и Фон-
ду в этом благородном деле. Малайзия надеется, 
что государства-члены и международные субъек-
ты будут активнее поддерживать усилия по обе-
спечению устойчивого мира и стабильности через 
посредство работы Комиссии. Малайзия готова и 
надеется тесно сотрудничать со всеми ее членами в 
деле поддержки миростроительства.

Г-н Брис Гутьеррес (Гватемала) (говорит 
по-испански): Мы благодарим Председателя Комис-
сии по миростроительству в 2012 году — Постоян-
ного представителя Бангладеш посла Абдулкалама 
Абдула Момена за представление доклада Комис-
сии по миростроительству о работе ее шестой сес-
сии (A/67/715). Мы хотели бы также поблагодарить 
нынешнего Председателя Комиссии — Постоянно-
го представителя Хорватии посла Ранко Виловича 
за его заявление и желаем ему всяческих успехов в 
его работе в этом году.

Хотя мы приветствуем прогресс в работе 
Комиссии, о котором говорится в докладе, Малай-
зия считает, что необходимо повышать согласован-
ность и координацию действий Комиссии и раз-
личных учреждений Организации Объединенных 
Наций на местах. Наша делегация полагает, что 
такая координация действий на местах имеет боль-
шое значение, поскольку большая часть работы 
Комиссии проводится именно на местах.

Малайзия принимает к сведению последние 
изменения в том, что касается методов работы 
Организационного комитета Комиссии по миро-
строительству. Реформа методов работы Комиссии 
обеспечила бы эффективность и авторитет деятель-
ности Комиссии, а также преемственность ее рабо-
ты в интересах будущих поколений.

Наша делегация считает, что изменения в мето-
дах работы Комиссия должны постоянно отслежи-
ваться в целях обеспечения согласованной выра-
ботки политики и транспарентности и развития 
институциональной памяти, что будет способство-
вать дальнейшему укреплению Комиссии.

Малайзия также принимает к сведению взаи-
мосвязь между Комиссией по миростроительству и 
концепцией наращивания гражданского потенциа-
ла в период после окончания конфликта. Это взаи-
модействие может быть дополнительно изучено на 
основе оценки опыта стран, вышедших из состояния 
конфликта, с тем чтобы обогатить Комиссию опы-
том и знаниями. Принимая к сведению эту важную 
тенденцию, наша делегация считает, что сотрудни-
чество и взаимодействие между двумя сторонами 
должны быть более конкретными и нацеленными 
на решение важных тематических вопросов, таких 
как оживление экономики, развитие управления и 
национальное примирение. Наша делегация под-
черкивает, что мобилизация ресурсов является 
ключевым элементом в оказании поддержки стра-
нам, находящимся на этапе перехода к миру. В этой 
связи Малайзия принимает к сведению доклад Гене-
рального секретаря о Фонде миростроительства. 
Мы с удовлетворением отмечаем увеличение объ-
ема взносов, который в 2012 году достиг 80,5 млн. 
долл. США. Это свидетельствует о широком дове-
рии к Фонду со стороны государств-членов и орга-
низаций доноров, которые поддерживают повестку 
дня Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства.
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Наша делегация присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Туниса от имени Дви-
жения неприсоединения.

Мы приветствуем новый формат для представ-
ления доклада Комиссии по миростроительству в 
соответствии с рекомендациями, вынесенными по 
итогам обзора, проведенного в 2010 году. В докла-
де более подробно говорится о прогрессе, достиг-
нутом Комиссией, о ее возможностях и проблемах, 
а также о путях повышения отдачи от ее поддерж-
ки. В нем также содержится широкий анализ хода 
выполнения рекомендаций, вынесенных по итогам 
обзора 2010 года, что позволяет увидеть более чет-
кую картину в отношении направления ее дальней-
шей деятельности.

Как страна, которая преодолела свой вну-
тренний конфликт в 1996 году, мы высоко ценим 
поддержку усилий по миростроительству между-
народным сообществом. Создание Комиссии по 
миростроительству и Фонда миростроительства, и 
в частности страновых структур, было полезным в 
плане мобилизации такого сотрудничества. Кроме 
того, их деятельность за последние шесть лет явля-
ется важным источником опыта, накопленного в 
конкретных и разнообразных ситуациях.

Мы отмечаем работу, проводимую страновыми 
структурами; в ней находит реальное отражение 
связь между концепцией миростроительства и ее 
применением к ситуациям на местах. В этом плане, 
как отмечается в докладе, мы подчеркиваем важ-
ность того, чтобы национальные заинтересован-
ные стороны в соответствующих странах взяли на 
себя ведущую роль и продемонстрировали твердую 
решимость добиться желаемой отдачи от оказывае-
мый Комиссией поддержки.

Что касается основных функций, которые мы 
определили для Комиссии — мобилизация ресур-
сов, политическая поддержка и укрепление коор-
динации действий, — то позвольте нам поделиться 
следующими наблюдениями.

Мы с удовлетворением отмечаем, что Комис-
сия продолжает наращивать свои усилия по моби-
лизации ресурсов, выявляет пробелы и определя-
ет соответствующие заинтересованные стороны и 
программы, которые могут быть использованы для 
мобилизации средств. Мы признаем, что нарушение 
конституционного порядка оказывает негативное 
воздействие на мобилизацию ресурсов, и согласны 

с тем, что необходимо оказывать дальнейшую под-
держку странам, фигурирующим в повестке дня, 
в создании национальных систем, которые могут 
способствовать мобилизации устойчивой финансо-
вой и технической поддержки.

Мы приветствуем готовность Комиссии уде-
лять внимание странам, фигурирующим в ее 
повестке дня, и оказывать им политическую под-
держку в дополнение к поддержке со стороны дру-
гих организаций, например, поддержку правитель-
ствам при выполнении ими новых обязанностей, 
которые возникают в связи с изменением характера 
присутствия Организации Объединенных Наций в 
данной стране, как это будет иметь место в Либерии 
и Сьерра-Леоне.

Мы вновь заявляем, что Комиссии необходимо 
использовать свое политическое влияние для содей-
ствия обеспечению необходимой координации 
действий международного сообщества на местах 
путем наращивания поддержки стратегий и уста-
новленных на национальном уровне приоритетов 
в области миростроительства со стороны различ-
ных субъектов. Прогресс, достигнутый в рамках 
инициатив Комиссии по улучшению координации 
на страновом уровне, должен помочь Комиссии в 
содействии созданию транспарентных механизмов 
для укрепления координации и расширения нацио-
нального участия.

Мы признаем, в частности, большую поль-
зу Фонда миростроительства и с удовлетворени-
ем подтверждаем значительное увеличение общей 
суммы взносов в Фонд в 2012 году. Мы надеемся, 
что Фонд будет и впредь получать постоянную под-
держку, необходимую ему для выполнения своих 
функций.

Гватемала поддерживает проявляемую Комис-
сией приверженность поискам путей обеспечения 
устойчивого развития и прочного мира в стра-
нах, выходящих из состояния конфликта, и при-
знает важность налаживания взаимоотношений 
между Советом Безопасности и Комиссией в целях 
более эффективного урегулирования конфликтов 
и других ситуаций в странах, фигурирующих в ее 
повестке дня. Мы будем и впредь оказывать под-
держку работе Комиссии как механизму для удов-
летворения конкретных потребностей стран, выхо-
дящих из состояния конфликта.
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укреплении партнерских отношений и координа-
ции деятельности. Это сотрудничество крайне важ-
но, поскольку оно может увеличить политический 
вес Комиссии, способствовать мобилизации ресур-
сов и активизировать усилия по борьбе с транс-
национальной организованной преступностью и 
наркоторговлей.

Мы настоятельно призываем Комиссию и 
впредь наращивать свой вклад в работу Консуль-
тативной группы высокого уровня, в частности в 
вопросах повышения вклада Организации Объ-
единенных Наций в укрепление национальных 
потенциалов в области миростроительства. Осно-
вополагающий принцип национальной ответствен-
ности и важность оказания поддержки развитию 
национального гражданского потенциала и укре-
пления институтов, несомненно, приведут к рас-
ширению и углублению опыта гражданского обще-
ства в деле миростроительства после окончания 
конфликта. В этой связи Комиссия должна отсле-
живать меры в контексте реализации инициативы 
Генерального секретаря о развитии гражданско-
го потенциала и давать оценку ее практическим 
последствиям для развития национального потен-
циала в критически важных приоритетных обла-
стях миростроительства, а также выносить по ним 
рекомендации.

Несомненно, важно подчеркнуть, что стра-
ны, выходящие из конфликтов, нуждаются в такой 
организации, как КМС, которая будет служить 
платформой поддержки, предоставляющей им 
консультативные услуги, содействующей повы-
шению их международного авторитета, укрепле-
нию доверия и активизации диалога с различными 
национальными заинтересованными сторонами, 
а также мобилизации финансовых ресурсов для 
решения актуальных и долгосрочных задач в обла-
сти миростроительства. В этой связи КМС должна 
учитывать в своей деятельности выводы Рабочей 
группы по обобщению извлеченных уроков, а так-
же использовать мнения государств-членов о необ-
ходимости разработки подхода с упором на работу 
на местах и обеспечивать своевременное и предска-
зуемое финансирование работы по миростроитель-
ству в среднесрочном и долгосрочном планах.

Мы высоко ценим и одобряем роль Управле-
ния по поддержке миростроительства (УПМС), 
которое по-прежнему играет чрезвычайно важную 
роль в обеспечении эффективной работы Комиссии 

Г-н Турей (Сьерра-Леоне) (говорит по-английски): 
Позвольте мне поблагодарить Генерального секре-
таря и Комиссию по миростроительству (КМС) за 
содержательный и перспективный доклад Гене-
рального секретаря о Фонде миростроительства 
(A/67/711) и доклад Комиссии по миростроительству 
(A/67/715), представленные во исполнение соот-
ветственно резолюций 63/282 и 60/180 Генеральной 
Ассамблеи. Сьерра-Леоне тепло приветствует оба 
доклада, в которых среди прочего содержится точ-
ная информация о программах и деятельности Фон-
да миростроительства (ФМС) и о работе Комиссии 
по миростроительству в Сьерра-Леоне за отчетный 
период.

Позвольте мне также поблагодарить бывшего 
Председателя КМС — Постоянного представите-
ля Бангладеш за представление доклада КМС, за 
образцовое руководство работой Комиссии в ходе 
его председательствования, а также за его под-
держку усилий Председателя и членов структуры 
по Сьерра-Леоне. Я хочу также присоединиться к 
другим делегациям и поприветствовать нового 
Председателя КМС — Постоянного представителя 
Хорватии г-на Ранко Виловича и заверить его в под-
держке со стороны Сьерра-Леоне.

Мы отмечаем те усилия, которые КМС прилага-
ет в целях выполнения рекомендаций проведенного 
в 2010 году обзора миростроительной архитектуры 
Организации Объединенных Наций (А/64/868), в 
частности начало Комиссией работы по повыше-
нию отдачи от своей деятельности и по достижению 
конкретных результатов как на местах, так и в уси-
лиях в рамках стратегической платформы для раз-
работки нормативных положений миростроитель-
ной деятельности в Организации Объединенных 
Наций и за ее пределами. В этой связи мы отмечаем 
усилия Комиссии по укреплению взаимодействия 
с оперативными подразделениями Организации 
Объединенных Наций, особенно с руководителями 
стран, фигурирующих в повестке дня Комиссии, 
Группой председателей и международными финан-
совыми институтами, а также, самое главное, ее 
усилия, направленные на укрепление взаимосвязей 
с главными органами Организации Объединенных 
Наций. Мы настоятельно призываем Комиссию 
продолжать сотрудничать с Всемирным банком, 
Африканским банком развития, региональными 
организациями и оперативными подразделения-
ми системы Организации Объединенных Наций в 
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благодаря предоставлению помощи в разработке 
инструментов участия, в оценке прогресса в выпол-
нении взятых обязательств или в преодолении пре-
пятствий и в определении возможностей в мобили-
зации ресурсов.

Взаимодействие Сьерра-Леоне как с КМС, так 
и с ФМС является весьма плодотворным. Как под-
черкивается в обоих докладах, Комиссия благодаря 
неустанным усилиям структуры по Сьерра-Леоне, 
ФМС, доноров и партнеров по развитию добилась 
огромных успехов в наших усилиях по миростро-
ительству. Был достигнут прогресс по широкому 
кругу вопросов: от поддержки наших демократи-
ческих институтов и институтов благого управле-
ния до включения элементов миростроительства в 
нашу стратегию развития с учетом общего видения 
страновой структуры Организации Объединенных 
Наций, усилий по мобилизации ресурсов и полити-
ческой поддержки.

Успешное проведение выборов в 2012 году ярко 
продемонстрировало эти достижения. В этом плане 
мы благодарим КМС, ФМС, партнеров по развитию 
и доноров за их ценный вклад в успешное проведе-
ние выборов в ноябре 2012 года. Этот процесс был 
мирным, хорошо организованным и характеризо-
вался активным участием избирателей. Он проде-
монстрировал растущий потенциал национальных 
институтов Сьерра-Леоне и ознаменовал собой 
важный шаг вперед в деле миростроительства. Нам 
было бы нелегко добиться этого без содействия 
КМС и без поддержки ФМС, основных партнеров в 
области развития и стран-доноров.

Что касается будущей работы, то Сьерра-Леоне 
в настоящее время определяет свои приоритеты на 
следующие пять лет. В этом плане новые важные 
задачи Сьерра-Леоне в контексте «Программы в 
интересах процветания» отражают долгожданный 
перенос основного внимания на содействие эконо-
мическому росту, улучшение социальных услуг и 
развитие людского потенциала. В этих целях, опи-
раясь на «Программу в интересах процветания», 
мы разрабатываем стратегию решения наших сле-
дующих важных задач в области развития. Поэто-
му мы настоятельно призываем членов структуры 
КМС по Сьерра-Леоне, всех членов КМС, УПМС, 
партнеров по развитию и доноров поддержать 
наши планы в области развития, включая плавный 
переход к эффективной и обеспеченной ресурсами 
системе координаторов-резидентов.

Председатель структуры по Сьерра-Леоне 
посол Гильермо Рищинский (Канада) посетил в 
феврале этого года Сьерра-Леоне и в своем докладе 
и брифинге о работе структуры подчеркнул про-
гресс, достигнутый в решении основных задач в 
области миростроительства, а также необходимость 
постоянной поддержки, в частности в вопросах 
преодоления безработицы среди молодежи и рас-
ширения прав и возможностей молодежи, осущест-
вления реформы сектора безопасности, поддержки 
предлагаемого процесса пересмотра конституции, 
управления природными ресурсами, борьбы с тор-
говлей наркотиками и транснациональной органи-
зованной преступностью на основе скоординиро-
ванного субрегионального подхода, а также в отно-
шении необходимости активизации роста частного 
сектора, что могло бы привести к получению более 
ощутимых дивидендов мира и укреплению устой-
чивого мира.

Мы убеждены, что состав делегации отра-
жает неизменную приверженность КМС даль-
нейшему оказанию международной поддержки 
Сьерра-Леоне. На этом этапе позвольте мне от 
имени Сьерра-Леоне горячо поблагодарить Предсе-
дателя и членов структуры по Сьерра-Леоне за их 
твердую приверженность достижению преобразо-
вательных целей миростроительства и развития в 
Сьерра-Леоне.

Мы считаем, что визит Председателя, как всег-
да, был очень полезным. Сьерра-Леоне надеется, 
что такие посещения станут более регулярными, 
ибо они являются важной платформой, позволяю-
щей всем действующим лицам и заинтересованным 
сторонам обмениваться мнениями в отношении как 
достижений, так и проблем. То, что эта делегация 
посетила нашу страну вскоре после миссии Орга-
низации Объединенных Наций по технической 
оценке, также дало возможность провести обсто-
ятельное обсуждение процесса передачи функций 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций по миростроительству в 
Сьерра-Леоне системе резидента-координатора.

В заключение хочу сказать, что, являясь одной 
из первых стран, включенных в повестку дня КМС, 
Сьерра-Леоне проложила путь для других стран, и 
они могут учиться на нашем опыте. Это включает 
в себя корректирование подходов на раннем эта-
пе для более эффективного использования ресур-
сов КМС, снижение бюрократической нагрузки на 
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доклад определяет основные проблемы и возмож-
ности для КМС.

Во избежание повторения основных положе-
ний доклада, с которым мы полностью согласны, я 
ограничусь в своем выступлении тремя моментами, 
в частности использую для этого наш опыт в каче-
стве Председателя структуры КМС по Бурунди. 
Если говорить в целом, то мы считаем, что субъек-
ты в области миростроительства могли бы играть 
более важную и стратегическую роль в общей 
структуре Организации Объединенных Наций. Это 
особенно верно не только для КМС как межправи-
тельственного консультативного органа, но и для 
Управления по поддержке миростроительства.

Во-первых, усилия КМС следует сосредо-
точить на достижении реальных результатов на 
местах и, таким образом, на работе шести страно-
вых структур. Создание и укрепление партнерских 
отношений с заинтересованными сторонами в рам-
ках системы Организации Объединенных Наций 
и с другими субъектами, такими как международ-
ные финансовые учреждения, крайне важно в этой 
связи и заслуживают дальнейшего рассмотрения. 
Необходимо изучить также связи с частным секто-
ром. Однако недостаточно просто установить пар-
тнерские отношения. Обеспечение координации и 
согласованности взаимных усилий — вот ключ к их 
успеху. Позитивные результаты конференции пар-
тнеров в области развития Бурунди, которая про-
шла в октябре 2012 года в Женеве, показали нам, 
как эффективно управляемые партнерские отноше-
ния могут изменить положение дел к лучшему.

Во-вторых, необходимо лучше продумать 
вопрос о переходе после завершения деятельно-
сти миссий Организации Объединенных Наций, 
а также роль Комиссии в этом процессе. Три из 
шести страновых структур КМС — по Бурунди, 
Сьерра-Леоне и Либерии — достигли решающих, 
знаковых показателей в этом отношении. Мы при-
ветствуем предварительные обсуждения в Рабочей 
группе Комиссии и надеемся продолжать и рас-
ширять эти важные прения в целях более четкого 
определения вклада КМС в переходные процессы. 
В идеале эти обсуждения следует вести в тесном 
сотрудничестве с Советом Безопасности, который 
принимает окончательные решения в отношении 
завершения миссий Организации Объединенных 
Наций.

правительства и более оптимальную координацию 
национальных приоритетов. Это также подраз-
умевает переход в перспективе от плотного взаи-
модействия на местах с акцентом на оперативных 
аспектах к более активной политической роли с 
уделением внимания тому, как КМС может слу-
жить в качестве международной платформы для 
информационно-пропагандистской деятельности и 
действий по всем аспектам миростроительства.

Однако, несмотря на эти достижения, ряд нере-
шенных вопросов потребуют усилий в более дол-
госрочной перспективе. Очевидно, настало время, 
чтобы международное сообщество уделяло больше 
внимания Сьерра-Леоне, оказывая необходимую 
постоянную помощь для закрепления достигнутых 
на сегодняшний день успехов. Кроме того, необхо-
димо обеспечить плавный переходный процесс и 
заполнить критически важные пробелы, которые 
могут возникнуть во время переходного процес-
са и после него. Прежде всего темпы переходного 
процесса должны соответствовать потребностям 
на местах, особенно с учетом потенциальных воз-
можностей малых инвестиций на этом этапе в пла-
не внесения существенного вклада в укрепление с 
таким трудом завоеванного мира. В этом контексте 
мы приветствуем замечания Председателя струк-
туры по Сьерра-Леоне посла Гильермо Рищинского 
о необходимости того, чтобы структура обратила 
внимание на поддержку переходного процесса, в 
том числе на основе пропаганды идеи использова-
ния любых необходимых ресурсов для заполнения 
пробелов, образовавшихся в результате сокраще-
ния численности Миссии.

И, наконец, мы хотели бы подчеркнуть необ-
ходимость того, чтобы КМС координировала свои 
действия с новыми приоритетами правительства 
Сьерра-Леоне, сформулированными в восьми 
основных направлениях Программы действий по 
обеспечению процветания.

Г-н Гербер (Швейцария) (говорит по-французски): 
Швейцария приветствует доклад Комиссии по миро-
строительству (КМС) о работе ее шестой сессии 
(A/67/715). В частности, мы приветствуем аналити-
ческий подход доклада, который составлен в соот-
ветствии с основными рекомендациями по ито-
гам проведенного в 2010 году обзора архитектуры 
Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства. Используя конкретные приме-
ры из опыта шести страновых структур Комиссии, 
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В-третьих, если брать в более общем плане, то 
мы считаем, что КМС должна эффективнее пропа-
гандировать свою роль в качестве главного фору-
ма для обмена мнениями по миростроительству в 
Организации Объединенных Наций, с учетом ее 
уникального состава, в который входят все соот-
ветствующие крупные группы Организации Объ-
единенных Наций. Например, мы активно выступа-
ем за включение вопросов, связанных с миростро-
ительством, в программу развития на период после 
2015 года. Таким образом, в КМС можно было бы 
провести дискуссию с акцентом на этих аспектах.

Однако Комиссия не должна просто рассматри-
вать процессы, проходящие в Организации Объ-
единенных Наций. В КМС следует также изучить 
и обсудить потенциал инициированного в Пусане 
процесса в рамках Группы 7 плюс и Новую про-
грамму действий в нестабильных государствах. В 
конце концов, шесть стран, включенные в повестку 
дня Комиссии, подписали Новую программу.

В заключение позвольте мне сказать несколь-
ко слов о Фонде миростроительства, поскольку 
доклад о деятельности Фонда (A/67/711) также рас-
сматривается сегодня утром. Мы приветствуем 
ценный вклад Фонда в содействие миростроитель-
ству и особо приветствуем заявление помощника 
Генерального секретаря г-жи Джуди Чен-Хопкинс 
о том, что Бурунди получит третий финансовый 
транш. Мы также поощряем усилия по улучшению 
координации усилий Фонда с усилиями аналогич-
ных структур Всемирного банка, Африканского 
банка развития и Программы развития Организа-
ции Объединенных Наций.

В заключение мы хотели бы выразить искрен-
нюю признательность бывшему Председателю 
КМС послу Момену (Бангладеш), во время пред-
седательствования которого был подготовлен этот 
доклад, сотрудникам Управления по поддерж-
ке миростроительства, помощнику Генерального 
секретаря г-же Чен-Хопкинс и ее коллегам за их 
ценные усилия.

Г-н Сергеев (Украина) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне выразить признатель-
ность бывшему Председателю Комиссии по миро-
строительству послу Момену за его компетент-
ное представление доклада Комиссии по миро-
строительству (КМС) о работе ее шестой сессии 
(A/67/715), а также нынешнему председателю КМС 

послу Виловичу (Хорватия) за его всеобъемлющее 
заявление. Наша делегация полностью поддержи-
вает приоритеты, изложенные Председателем КМС 
Ранко Виловичем.

Украина присоединяется к заявлению, с кото-
рым выступил представитель Европейского союза, 
однако я хотел бы сделать несколько замечаний в 
своем национальном качестве.

По нашему мнению, в рассматриваемом сегод-
ня докладе КМС содержится ценный аналитиче-
ский компонент и должным образом отражены важ-
ные приметы эффективности Комиссии и ее срав-
нительные преимущества. В частности, наша деле-
гация приветствует поддержку со стороны КМС 
успешного проведения выборов в Сьерра-Леоне, 
разработку национальной стратегии примирения 
в Либерии и мобилизацию ресурсов в поддержку 
новой стратегии сокращения масштабов нищеты в 
Бурунди. В то же время мы согласны с одним из 
выводов о том, что потенциал уникальной струк-
туры членского состава Комиссии и ее характера 
как политической платформы, сформированной из 
наиболее влиятельных международных субъектов, 
пока не реализован.

Впредь нашим приоритетом должно оста-
ваться проведение в жизнь итогов проведенного в 
2010 году обзора в целях дальнейшего повышения 
релевантности, эффективности функционирования 
и отдачи КМС на местах. Это, с нашей точки зрения, 
должно подразумевать совершенствование анали-
тической направленности деятельности Комиссии, 
усиление ее взаимодействия с Советом Безопасно-
сти и ее более тесное сотрудничество с ним. КМС 
следует также надлежащим образом и всесторонне 
рассмотреть ситуации, в которых две включенных 
в ее повестку дня страны пережили сбой консти-
туционного порядка, обернувшийся подрывом про-
гресса в плане миростроительства. Ведущую роль 
в этом деле могут играть соответствующие струк-
туры по конкретным странам и Рабочая группой по 
обобщению извлеченных уроков.

Мы всецело разделяем убежденность в том, что 
изменить положение на местах к лучшему способ-
на только более гибкая, лучше работающая, актив-
нее поддерживаемая, более целеустремленная и 
лучше понимаемая КМС. В этой связи наша деле-
гация рассчитывает на скорейшее осуществление 
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Здесь на память приходит первое совместное меро-
приятие, проведенное на высоком уровне КМС и 
структурой «ООН-женщины».

Я поступил бы несправедливо по отношению 
к украинским миротворцам, если бы не упомянул 
о том, что вклад нашей страны в миростроитель-
ную деятельность Организации Объединенных 
Наций также вносится по каналам активного уча-
стия наших военных, полицейских и гражданских 
служащих более чем в 20 осуществляемых под 
эгидой Организации Объединенных Наций мисси-
ях. В качестве одной из практических мер по ито-
гам нашего первого членства в КМС вообще и в ее 
структуре по Либерии в частности Украина наме-
рена направить в Миссию Организации Объеди-
ненных Наций в Либерии сформированное поли-
цейское подразделение нового поколения.

Мы будем делать все возможное для продви-
жения вперед в дальнейшей реализации програм-
мы миростроительства и усиления отдачи КМС в 
постконфликтных и нестабильных обществах. И в 
связи с этим мы надеемся на то, что нам снова будет 
оказано доверие участвовать в работе КМС в 2014 
и 2015 годах, представляя категорию членов Гене-
ральной Ассамблеи.

В заключение хотел бы заявить о нашей все-
мерное поддержке Управления по поддержке 
миростроительства и Фонда миростроительства.

Заседание закрывается в 13 ч. 05 м.

новаторской программы дальнейшей работы, кото-
рой завершается доклад Комиссии.

Миростроительство является одной из основ 
многогранного вклада Украины в деятельность 
Организации Объединенных Наций в области меж-
дународного мира и безопасности. В этой связи 
мы восприняли свое членство в Организационном 
комитете КМС в 2011 и 2012 годах в равной мере как 
привилегию и как ответственность. В числе наибо-
лее ярких моментов первого опыта работы Укра-
ины в Комиссии были: ее пребывание в 2011 году 
на посту заместителя Председателя Организацион-
ного комитета и активное участие в деятельности 
группы Председателей; участие в первых за всю 
историю общих посещениях делегациями КМС 
Гвинеи и Либерии; вклад в деятельность руководя-
щей группы структуры по Либерии.

Мы также рады тому, что нам удалось вне-
сти существенный вклад в ряде сфер, важных для 
повышения ценности работы КМС. Особое внима-
ние было уделено усилению тематической направ-
ленности работы Комиссии в отношении таких 
сквозных вопросов, как участие женщин в миро-
строительстве, учет гендерной проблематики во 
всей основной деятельности, роль детей и молоде-
жи в миростроительстве и взаимосвязь между под-
держанием мира и миростроительством, а также 
институциональное упрочение Комиссии и ее более 
энергичное взаимодействие с соответствующи-
ми органами Организации Объединенных Наций. 


